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Аннотация
Книга, которую вы держите в руках, знакомит читателей с публичными выступлениями

Л. Виилмы. В них автор раскрывает не только суть своего учения о самопомощи через
принятие и прощение, но и показывает, как применять учение на практике.

Учение о прощении является простым и доступным для тех, кто готов признать свои
ошибки, и не приемлемым для тех, кто ищет виновных вне себя.

По материалам выступлений в Москве.
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Лууле Виилма
Начало мужское и женское

 
От издательства

 
Цикл лекций Лууле Виилмы – уникальная серия книг врача-практика, создавшей уче-

ние о духовном развитии, которое помогает не только излечиться от болезней, но и постро-
ить гармоничную, счастливую жизнь.

Доктор Виилма – автор серии книг «Прощаю себе», издаваемых в России с 1998 года,
ставших настоящими бестселлерами. Ее лекции и семинары пользовались большой попу-
лярностью в разных странах, в том числе в России, Эстонии, Латвии, Литве, в Финляндии
и Канаде.

Книга, которую Вы держите в руках, знакомит читателей с публичными выступлени-
ями Лууле Виилмы. В них автор раскрывает не только суть своего учения о самопомощи
через принятие и прощение, но и показывает, как применять учение на практике.

Взаимоотношения мужского и женского начал – одна из важнейших и базовых тем на
пути познания человеческой сущности.

Уже никто не оспаривает того факта, что в каждом человеке независимо от его пола
присутствуют два начала – мужское и женское. Одно из них проявлено вовне – в физическом
теле – и определяет пол человека, а другое незримо присутствует внутри и мощно проявляет
себя на невидимых уровнях.

Дух человека принимает решение воплотиться в физическом теле по свободной воле,
им движет вечная потребность в саморазвитии, для которого порой совершенно необходи-
мым является опыт материальной жизни. Видя весь свой жизненный путь еще до воплоще-
ния на физическом уровне, дух добровольно выбирает тело, в котором он намечает пребы-
вать в этой жизни. Он выбирает тело из любви, из понимания тех задач, которые он поставил
себе в намеченной жизни на Земле, понимая, что именно это тело создаст ему необходимые
условия для прохождения предстоящих уроков. Поэтому наше тело – наш единственный
лучший друг на Земле, как учит Лууле Виилма.

Мы все имеем опыт предыдущих жизней в разных ипостасях – как в мужской, так и в
женской. И в будущих жизнях нам предстоит «меняться ролями». Уже одно это понимание
могло бы снять большое напряжение в противостоянии полов, характерное для современ-
ного человечества. А напряжение – это страх. Главный страх – «страх страхов», как пишет
Л. Виилма, это страх «меня не любят».

Кроме того, каждый человек имеет корни – родителей. Будущий ребенок сам выби-
рает своих родителей, испытывая к ним безусловную любовь, понимая, что они для него –
идеальные родители. Он приходит именно к ним, чтобы, осмыслив и приняв их «плохое»,
духовно развиваться.

Размещение энергий в теле человека четко разграничивает мужское и женское начала.
Левая сторона – мужская энергия или все, что связано с отцом, братом, мужем, сыном и
мужским полом в целом. Правая сторона – женская энергия – все, что связано с матерью и
другими кровными родственницами по женской линии, а также со всеми другими женщи-
нами. В то же время тело, как мудрый учитель, показывает, что здоровье возможно только
в гармоничном единстве этих двух начал.

Бог есть энергия Любви. Основа и творец жизни есть Любовь. Все плохое проистекает
из нехватки любви. Движение любви блокируется страхом. Если бы не было страха «меня
не любят», то не было бы и страха «моя любовь не нужна».
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Л. Виилма учит, что душа женщины есть неиссякаемый источник любви. В душе муж-
чины такого источника нет. Мужчина – источник физической силы. Женщина является нача-
лом дающим, а мужчина – берущим. Без любви женщины мужчина жить не может. Без любви
нет жизни – это закон природы. В идеале женщина, отдавая, становится берущей, а мужчина,
беря, становится дающим. Женщина дает силу любви и получает физическую силу муж-
чины. Мужчина дает свою физическую силу и получает силу любви. Так устроена жизнь,
и протестовать против этого – значит только разрушать себя. Как много конфликтов не воз-
никло бы или разрешилось безболезненно, если бы люди руководствовались этим понима-
нием!

Любое творчество есть прежде всего созидание самого себя. Все, что человек делает,
он делает для себя, и все его мысли, слова и дела возвращаются к нему, подобно бумерангу.
Каково твое отношение к другому, таково и твое отношение к той же энергии в самом себе.

Тот, кто не понимает себя, не способен понять других. Недовольство собой означает
неумение общаться с самим собой, понять свои истинные потребности и принять себя таким,
как есть. Общение – это любовь без условий.

Мы живем в мире, где всюду проявляется закон «единства противоположностей»: горя-
чее и холодное, свет и тьма, день и ночь, там и здесь, верх и низ, много и мало, жизнь и
смерть, мужчина и женщина и так до бесконечности. Главное – понять, что в этих проти-
воположностях нет непримиримых противоречий, а, напротив, есть неразрывное единство,
создающее необходимую целостность. Насколько увереннее чувствовала бы себя в жизни
женщина, если бы умела принять в себе мужчину! В этом случае она могла бы опереться
на его физическую силу и благодаря этому по-настоящему полюбить своего отца, брата,
мужа, сына (а не собственнической любовью, которая проистекает из страха и порождает
конфликты). Насколько спокойнее и здоровее мог бы быть мужчина, если бы сумел принять
в себе женщину, а не стыдиться ее проявлений (таких, как слабость и нежность)! Тогда он
мог бы опереться на безграничную силу любви и, по-настоящему, из любви, приняв себя в
неразрывной целостности, принять и своих родителей, прежде всего мать, а также жену и
всех других женщин и мужчин на своем пути.

Обособление и разъединение вызывают чувства одиночества и беспомощности, ощу-
щение себя маленьким и слабым в огромном враждебном мире. Человек, единый со всем,
счастлив и здоров. Болезням не нужно приходить его вразумлять. Единственное, что ему
необходимо, – это быть самим собой, т. е. быть личностью.

Гармония основополагающих начал – духовного и физического, мужского и женского
– помогает ощутить свою цельность и неразрывное единство со всем мирозданием, прийти
к любви и истинному пониманию жизни.

Книги Лууле Виилмы учат любви. Любовь – чистейшая и целебнейшая энергия из всех
существующих. Лишь тот, кто принимает и любит себя, способен полюбить других. Любить
– значит давать.

Какой бы дорогой ни шел человек, эта дорога всегда является дорогой его судьбы.
Любовь указывает путь и помогает идти по нему. Она и есть Путь.

Е. В. Шуликова,
научный консультант
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К читателю

 
Добрый день, дорогие люди. Вот я снова встретилась с Вами.
Хочу передать Вам свои знания о душе человека, которые я получила, наблюдая внут-

ренний мир человека. Я их собрала и систематизировала. Эти знания помогли многим боль-
ным вылечить самих себя и своих детей. Число таких счастливых людей растет, а это под-
тверждение тому, что я на правильном пути.

Я врач акушер-гинеколог-хирург, поэтому знаю, какой сложной стала медицина. Пони-
мание того, что без поддержки больным самого себя его невозможно вылечить, заставило
меня искать выход. Уже в начале своей практики я осознала, что сложную науку можно и
нужно перевести на простой и понятный для больного язык. Каждый человек понимает этот
язык даже без слов, потому что это простой язык души. Я учу больных и тех, кто не хочет
болеть, понимать ошибки мышления. Все заболевания – это результат неправильного мыш-
ления. Признать свои ошибки – значит вылечить любое свое заболевание.

В 1991 г. занялась частной практикой. Спустя три месяца прослушала 15-дневный
начальный курс по парапсихологии. С этого начался ощутимый поворот в жизни. Через три
месяца выяснилось, что вижу. Не хочу употреблять слово ясновидение, это было бы не
совсем честно. Друзья-ясновидящие доказали мне, что вижу, однако я не считаю это каким-
то особенным даром. Точнее говоря, не могу представить себе, как может быть по-другому.

В возрасте 41 года я начала просто идти по своей дороге. У каждого человека есть своя
дорога, но не все мы и не всегда идем по ней. Мы где-то бродим, чего-то ищем, не понимая,
что ищем самих себя, и найдет тот, кто выстрадал это. К сожалению, иначе мы пока учиться
просто не умеем.

Так и я через страдания нашла свой путь. Да, нужно было оставить кое-что. Это кое-
что было дорого мне. Но если перед человеком стоит выбор: выбирать между хорошим и
счастьем, то что вы выбираете? Счастье? Да вы говорите так, но так ли поступаете, такой
ли выбор делаете? Я сомневаюсь. Потому что этот выбор – самый тяжелый. Потому что
нужно спокойно, без жалости к себе, огорчения, чувства отверженности, ощущения себя
несчастным отказаться от того, что считаем особенно дорогим. И если этот выбор не можем
сделать, если боимся, если живем ради других, а не ради себя, то придется страдать дальше.
Часто кажется, что одной жизни не хватает, нужно много жизней. Но приходит такой день,
все равно в какой жизни, когда мы стоим перед выбором, и тогда мы делаем этот важный шаг,
выбираем путь счастья. Это получается не сразу. В течение долгого времени я постепенно
узнавала от людей то, о чем говорю вам. Первые годы я говорила то, о чем писала в первых
книгах и делала все так, как писала в них. Кто читал все восемь книг на русском языке, может
сравнивать первую и восьмую книги. Кто пришел сюда уже на уровне восьмой книги, тот
понимает все, о чем я сегодня говорю и что подразумеваю.
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Об энергетической связи с плохим_

 
Развитие не стоит на месте. Мы все развиваемся, мы все учителя и все ученики. Только

разница в том, что кто-то умеет учить, а кто-то умеет учиться. Я всегда говорю своим слу-
шателям: «Не считайте меня великим учителем». Раньше я просто просила об этом. Теперь
я говорю требовательно: люди, не преувеличивайте. Я просто учитель языка стрессов. И я
не хороший учитель, я просто учитель. Потому что хорошие учителя те, кто очень хорошо
учат, но сами из полученных знаний урока не извлекают. А я стараюсь вначале учиться,
усваивать, проверять знания, которые через людей получаю и только тогда учить. Тот же,
кто называет меня хорошим учителем, или самым хорошим, делает мне очень плохой пода-
рок. Этот человек уже начал меня уничтожать. Он не понимает, что делает. Этот человек
не учитывает воздействие слова (имени) на окружающую среду. У всего хорошего всегда
есть другой конец – это плохое. У очень хорошего – это очень плохое. Все, что называем
слишком хорошим, вызывает противоположную реакцию, вырастет в гордыню. Гордыня не
думает, гордыня начинает подавлять самого человека, потому что если кто-то хочет быть
лучше, то кто-то другой должен быть хуже. А хуже второй конец гордыни – это стыд. А
стыд – энергия смерти. Это говорит язык стрессов. Я постараюсь рассказать вам об этом
подробнее, глубже коснуться этой темы и помочь вам отпустить проблему. Каждый сможет
лично попробовать эту технику на себе или на других.

Пожалуйста, освободите сейчас свою требовательность. Постарайтесь понять, что чем
требовательнее вы ждете чуда, тем меньше вероятность его получить. Я не творец чудес.
Мои пациенты, которые вылечили себя от рака, говорят в один голос: в мире чудес нет. Един-
ственное чудо – это каждодневная работа с собой. И счастье, что эта работа никогда не кон-
чается. Когда я стала понимать, какой глубокий смысл кроется в этих словах, какая идея,
я стала всем своим пациентам и слушателям говорить: я желаю вам такого счастья, когда
вы можете осознанно заниматься собою каждый день, потому что пока мы живем на под-
сознательном уровне, мы все-таки это делаем. Никто не может прожить жизнь другого
человека. Никакой маг не может сотворить чудо, если человек этого не воспринимает. А
если вы готовы к восприятию чуда, тогда чудо и произойдет. И это не заслуга того, кто «чудо
творил», а ваша, поскольку это вы его сотворили своим восприятием.

Чтобы воспринимать что-то, нужно быть открытым. Как? Душою. Представьте, что у
вас внутри есть закрытое пространство, как камера тюрьмы или клетка. Представьте, как вы
широко открываете переднюю стену (как дверь) этой клетки. Готовы ли вы воспринимать
все, что вам дадут? Страшно? Или хорошо? А может, я хочу с вами что-то плохое сделать?
Доверяете мне?

Знаете, никогда не доверяйте одному человеку абсолютно. Никогда! Вы можете дове-
рять только Богу. Но и тогда проверяйте. Бог ведь что? Бог – любовь. Но если вы попыта-
етесь выяснить, что такое любовь, если каждый запишет свой ответ на бумаге, а я вслух
это прочитаю, то вы согласитесь, что у каждого будет свой ответ, свое понимание любви.
Поэтому верьте, но проверяйте. Всегда делайте так. И чтобы все, что вам дадут духовно, не
повредило, представьте, что там за спиной вы открываете вторые двери вашей клетки. И вот
теперь все, что я говорю, что вам говорят другие люди, будет проходить через вашу душу
без преград. Это значит, что жизнь проходит через вас, вы проходите через жизнь – и никто
не страдает. Внутри вас словно какое-то сито, сквозь которое «просеивается» все, что вам
встречается в жизни, и остаются «изюмушки» – самое важное, главное, чему вы научились.
Представьте себе, что я учитель, а вы ученики. Я скажу: выпустите все через себя на ветер.
Разве вы так поступите? Для чего вы тогда сюда пришли? Как думаете? Вы пришли за чем-
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то важным, пришли учиться понимать самих себя. Вы пришли учиться тому, что называют
духовностью. А духовность – это не собирание знаний, это пропускание знаний через себя.
Тогда знания превращаются не в ум, а в мудрость. Вдумайтесь, пожалуйста, в то, о чем я
говорю. Давайте вместе подумаем, прочувствуем, тогда вы получите больше, чем могли даже
предположить. Ведь научиться общаться с собою надо не через знания, достаточно чувство-
вать. Я плохо говорю на русском языке, иногда у меня не хватает слов. Но я говорю мед-
ленно и просто, говорю на языке души. И вы понимаете меня, думаете и чувствуете со мною
вместе, вы не зацепитесь за слово, не сделаете вывод, который вас разочарует или огорчит.
Не подумаете: она сказала, что чего-то не умеет, значит, ничего не умеет, а пришла учить
нас. Ведь ни один человек не может уметь всего. Правильно? А если человек признает это,
разве это плохо? Это нормально. Возможно, вы видели фильм про тибетского ламу, которого
с самого рождения готовили к тому, чтобы он занял высокий пост. И когда его назначили
главой государства, он сказал: «А ведь я не умею управлять страной, но я буду учиться, буду
прислушиваться к своим советникам, которые умнее меня». И люди стали уважать его за этот
поступок. Потому что это – проявление мудрости: не гордиться неумением, не стыдиться
своего незнания, а стараться понять, почему не умеешь, познать то, чего не знаешь,
и понять, что это означает. Если что-то из того, что я вам говорю, вызывает внутренний
протест, спросите себя, что это означает. Сами себя спросите. Потому что у вас ведь возник
протест. Сердце даст ответ, дайте только ему время.

Я говорю о языке стрессов. Возможно, это понятие еще не для всех ясно.
Стресс является напряженным состоянием организма, возникающим как защитная

реакция на негативные раздражители.

Стресс – это невидимая глазу энергетическая связь с плохим. Все, что для дан-
ного человека плохо, является для него стрессом. Для другого – это может и не быть
стрессом.

Медицина рассматривает стресс на уровне его физического проявления, то есть воз-
никшей болезни. А болезнь есть не что иное, как суммарно накопившаяся невидимая энер-
гия, которая и вызывает физический недуг. И медицина, и человек обычно понимают стресс
как последнее психическое напряжение в веренице стрессов, испытываемых за год или мно-
гие десятки лет, за которым непосредственно последовала болезнь. Такое толкование стресса
страдает ограниченностью.

На языке стрессов с человеком говорит его собственная жизнь.

Стресс – это нереализованная энергия. Что значит нереализованная? Это – энергия,
которая не прошла через меня. Если энергия пришла ко мне, то она часть Бога.

Она – живая, божественная, даже если это ненависть. Эта энергия знает, что она мне
нужна. Она приходит, если я уже выросла, созрела и готова к духовному развитию, то есть
развитию через духовный уровень. Многие читали духовные книги разных учителей. Каж-
дый учит по-своему. Если какое-то учение вам понятно, нравится, кажется своим, следуйте
ему. Воспринимайте это учение, используйте его, проверяйте, годится ли оно для вас. Если
вы через это учение находите себя, то все равно, слушаете вы учителя или читаете книги,
вы уже не даете оценку знаниям, называете их плохими или хорошими. Вы по крупицам
добавляете новые знания (как части мозаики, дополняющие вашу картину мира), вы совер-
шенствуетесь. Это и есть развитие.
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Возможно, вы не умеете учиться только через духовный уровень, не готовы еще. Разве
это плохо? Разве от этого вы стали хуже? Нет. Просто мы, как растения, выросли, но еще не
созрели. Возможно, вы еще не готовы к восприятию учения, вы пока растете. Но для каждого
уровня развития есть что-то, что помогает нам находить самих себя или еще точнее, свой
душевный покой. Если душа спокойная и легкая, тогда мы нашли себя. Если мы не умеем
развиваться духовно, то нам придется это же выучить через материальный уровень, то есть
через материальные препятствия, тяжести, недостатки, страдания, и, конечно, через заболе-
вания. Если мы бегали, суетились, как могли уничтожали препятствия, избавлялись от недо-
статков, тогда самый последний учитель – это заболевание. От этого уже не отмахнешься.
Если мы понимаем, что наши дела в жизни – зеркальное отражение нашего характера, а
заболевание – зеркальное отражение нашего характера и наших поступков, то нам уже есть
над чем задуматься. И как эти стрессы, которые с нами говорят через чувства, мысли, слова,
поступки, заболевания, как они накапливаются? И как выглядит освобождение, о котором я
говорю? Как с помощью прощения освободить свои стрессы?

Чтобы ответить на эти вопросы, давайте подумаем, кто есть человек? Человек – духов-
ное существо, то есть дух. Бог тоже дух. Кто тогда мы? Бог? Тело – это не я, это мой
друг материальный. И он только выражает меня мне и другим. Но когда мы занимаемся
собою, мы освобождаем из себя проблемы, которые накопились внутри, тогда мы в какой-
то момент просто доходим до такого уровня развития, что каждый раз, когда кто-то произ-
несет слово «я», я сразу понимаю, кто я есть на самом деле. Глядя на меня, вы видите моего
друга – мое тело. Мой друг всегда честен, он никогда не врет. Если весь мир говорит обо
мне одно, а думает другое, то он так не делает. На него всегда можно положиться. Если вы
действительно занимались собою и при возникновении проблемы в первую очередь обра-
щались к этому своему другу, тогда вы согласитесь с теми, кто уже осознал, насколько инте-
ресна человеческая жизнь и сам человек.

Господи, как часто люди живут неинтересной жизнью потому, что не понимают этого.
Знать-то можно, но это не поможет. И лишь когда дойдем до понимания, тогда чувствуем,
что это означает. Тогда человек уже не будет тратить время на ненужные эмоции. Он бережет
время, делает все не торопясь, но быстро. У него останется все больше и больше времени
для самого себя. Это и есть духовное развитие.

Мы свое духовное развитие чаще всего останавливаем, и от этого нам очень плохо. Мы
стараемся что-то изменить к лучшему, можем получить то хорошее, к которому стремимся,
а можем и не получить, но чувствуем, что нам становится все хуже и хуже.

Почему у нас не получается так, как хочется? А потому что мы сами не позволяем
жизни дать нам то, что нужно. Не даем жизни пройти через себя и не идем сами сквозь жизнь.
Сегодня после семинара вы пойдете домой. На улице хорошая погода, ветер. Представьте
себе, что вы дух, вы ветер. Вы идете или вместе с ветром, или навстречу ему. Представьте,
как этот ветер проходит через вас и вы проходите через ветер. И оставьте в памяти своей
это чувство. Потому что важно запомнить это чувство. Мы можем знать очень много. Но
понимать можем только через чувство. Мы можем даже не задумываться над тем, что это
означает.

Если наши чувства чисты, если мы понимаем суть дела, то и любая проблема решается.
Проблема сама решает себя. Если мы не умеем решить проблему, но дадим ей возможность
решиться, то проблема решит себя сама. Как? Кто знает лучше: вы или проблема, что ей
нужно? Проблема знает лучше.

Если вы понимаете это, то чувствуете, что проблема, которая у вас есть, дает о себе
знать потому, что говорит: милый человек, я в тебе, ты взял меня внутрь. Куда внутрь, если
духовное существо – это точка. У духа нет границ. Это источник любви. Бог начинается с
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точки и кончается в бесконечности. В Боге – все. Все, что существует, есть в Боге. А мы
просто похожи на Бога. Мы – дети Бога. Или дети природы, если вам так больше нравится.
В последнее время разные люди, в том числе и атеисты, стали отождествлять слова «Бог»
и «природа». Как вам угодно. Употребляйте слово Бог или природа. Мы из Вселенной огра-
ничиваем себя этакой стеной. Эта стена подобна оболочке воздушного шара. И вот если мы
теперь вбираем какой-то стресс и не пропускаем его сквозь себя, то он останется. Мы вби-
рали в себя стрессы неосознанно. Первый страх к нам приходит в момент, когда дух мате-
риализовался на физическом уровне. Так что можно сказать, что сопротивляться этому нет
смысла. Это есть и это надо учитывать. И нужно следить, чтобы эти страхи не выросли
слишком большими. Но если выросли, кто в этом виноват? Никто не виноват. Просто мы не
умели иначе. Теперь эту ошибку нужно исправлять, раньше или позже этому надо учиться.

Когда густота определенной энергии внутри оболочки шара и снаружи одинаковая, то
все нормально. Если густота энергии в пределах нормы, то это не стресс, это просто нор-
мальная жизнь счастливого человека.

Предположим, внутри нашего воздушного шара четыре разных стресса. Их концен-
трация внутри такая же, как снаружи. Все в порядке. Этот человек как воздушный шар. Всем
нравятся воздушные шары. И все прикасаются к ним нежно. Нас тоже трогали бы нежно,
если бы мы были бы такие? Женщины, как думаете? И мужчины? Прикасались бы вы к
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таким женщинам нежно? Конечно, как же иначе! А если бы вы, мужчины, были такими воз-
душными шарами, как думаете, трогали бы вас тоже нежно? Конечно. Но тогда женщины
захотели бы заполучить это. Подумайте, когда есть воздушный шар, и мужчины смотрят на
него, как они себя ведут? А когда вы, женщины, видите воздушные шары, как вы себя ведете,
какие у вас мысли? Женщины хотят завладеть такой красотой. Правильно? Видите, как тема
взаимоотношений между мужчиной и женщиной проявляется на этом маленьком примере.
Если мы не умеем быть теми, кто мы есть на самом деле, жизнь начинает нас учить. Мы
начинаем притягивать к себе учителей, и всегда подобное притягивает к себе подобное.
То есть у меня внутри в замкнутом пространстве сконцентрировалась энергия, называемая
страхом. Этот страх притягивает себе подобный. И теперь эти два притягивают сколько? Еще
двух. Концентрация энергии страха увеличивается. И эти четыре притягивают еще четыре.
Так собираются наши стрессы.

Если мы сейчас представим воздушный шар, в котором густота содержимого растет,
что случится с воздушным шаром? Он лопнет. А жить-то хочется, и мы все, неосознанно
вбирая в себя стрессы, чтобы не лопнуть, утолщаем свою оболочку, и из воздушных шаров
превращаемся в футбольные мячи. И что тогда другой человек делает? Какое желание воз-
никает при виде футбольного мяча? Ударить по нему ногой. Вот по нему и бьют без пере-
рыва. Мужчины, вы можете пройти мимо футбольного мяча? Почему вы бьете по нему? Не
думая, просто бьете? Что вы чувствуете при этом? Испытываете приятное чувство? Конечно,
ударив по мячу, вы выбросили какое-то количество злобы. А если такой мяч– женщина?
Что тогда? Вы сами знаете, как приятно порой шлепнуть женщину. Потому что настоящие
белые женщины – именно такие футбольные мячи. Кто виноват? Мужчины плохие? Никто
не виноват, никто не плохой. Только нужно понимать, что не стоит быть такими мячами.

А если мужчина – такой футбольный мяч? В этом случае он может неожиданно полу-
чить удар даже от незнакомой женщины. Ее муж в этот момент тоже почувствует этот же
удар. Чем больше злоба на мужа, тем сильнее удар. Если женщины недовольны мужчинами,
куда они наносят удар? Конечно, ниже пояса. Удар придется на самые нежные места – поло-
вые органы. А если мы, женщины, не умеем быть настоящими женщинами, и мужчины разо-
злятся на нас как на женщин? Женщины получат удар в грудь, потому что там – начало жен-
щины.

Мы начинаем задумываться над проблемами, когда они возникли. Что делать, если по-
другому мы не умеем. Но когда возникают проблемы, мы начинаем думать.

Я всегда говорю, освобождайте проблему до первоначального стресса. Наши первона-
чальные стрессы – это простой страх, простое чувство вины, простая злоба и простой стыд.
Учитывайте, что этот простой стресс – живая энергия – находится в нас, потому что мы
взяли его внутрь и не выпустили, когда он пришел. Он знает про вас абсолютно все. Вы,
может быть, не понимаете в нем ничего. Но одно вы должны знать точно: вы человек, просто
человек, и вам нужно поступить с ним по-человечески, то есть освободить стресс.

Сосредоточьтесь на этом стрессе. Обращайтесь к нему как к себе подобному. Вы при-
знаете, что он понимает вас лучше, чем вы его. Откройте свою душу как камеру тюрьмы.
Откройте переднюю дверь камеры. И скажите ему: «Ты свободен. Прости. Я не умела
раньше тебя освободить. Прости. Теперь ты свободен». Когда вы это скажете спокойно,
из любви, т. е. из себя, потому что вы человек, то есть дух, то есть любовь, и освободите
его, тогда он обязательно начинает выходить. Обязательно. Даже если вы сразу не сумеете
его представить себе.

Мужчинам вообще тяжело зрительно представлять себе что-то, потому что это не
характерно для них. Зато мужчины умеют хорошо чувствовать. У них чище чувства, они
менее подвержены эмоциям.
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Вы чувствуете, как что-то начинает в душе вашей немножко двигаться и как будто
выходить. Как странно. Но начинает. В этот момент нужно обязательно обратиться к себе
и простить себе, что не умели освободить себя раньше. От неумения мы пришли сюда,
пришли учиться. Когда вы признаетесь, что не умели, действительно не умели, тогда стресс
воспринимает это, понимает вас. И тогда обращаемся к другу: «Милый друг тело. Прости,
что я не умела раньше тебе помочь. Я даже не предполагала, что ты нуждаешься в моей
помощи, что я могу тебе помочь. Только теперь я начинаю тебя понимать». После этих
слов проблема начинает выходить. Главное, не делать из освобождения цель.

Большинство из вас, читая книги, не получили ожидаемого результата. Правильно.
Недавно одна женщина обратилась ко мне с вопросом: «Я уже три года занимаюсь собою,
пытаюсь избавиться от проблем, которые возникли в семье, с детьми, но одна проблема ухо-
дит, другая приходит. Спокойного времени совсем нет. Что делать?» Женщина двигала свои
энергии в одну или другую сторону, она освобождала их в одном месте и помещала в другое.
А проблема у нее такая большая, что не помещается внутри. Если внутри все заполнено, а мы
притягиваем стрессы еще и еще, их накапливается огромное количество, они начинают тор-
чать во все стороны, как иглы у ежа. Если стресс не умещается внутри, он становится чертой
характера. В данном случае – чертой характера была принципиальность. Женщина упрямо
следует своим принципам, которыми гордится. А принципы – это как опора, за которую дер-
житесь, и с которой трудно расстаться. Получается заколдованный круг. Чтобы освободить
этот стресс, следует освободить свою ошибку. Женщина поместила этот стресс внутрь, не
освободив его. Он вырос таким большим, что стал чертой характера.

Если человек ищет самого себя и делает ошибки не от знания, не от злонамерения,
а по глупости, неумению, то страдания небольшие. Мы ведь учиться пришли. А вот если
вы сознательно утверждаете: «Я права. Мой принцип самый хороший. И я не сдамся, не
уступлю. Я освобождаю этот проклятый стресс, я хочу избавиться от него, потому что хочу
избавиться от проблемы с детьми». Но стресс не уходит, а делается все гуще и гуще. Жен-
щине нужно было признать, что она делает ошибку. Она освобождает стресс, чтобы изба-
виться от него. А стресс нужно освободить, чтобы исправить свою ошибку. Какая, каза-
лось бы, разница? А разница в том, что освободить стресс:

это открыть дверь и сказать проблеме: ты свободна, прости, не умела раньше
понимать тебя, не умела раньше освободить.

Прости. И я прощаю себе.
А избавиться от стресса – это выбросить его через закрытую дверь, возможно, в

щелочку между дверями.

И он вылетит. Но от этого страдают дверь, стена, целый дом, страдает и сам человек.
Чем умнее, тем больше страдает. Потому что, чем больше человеку дано, тем больше с
него и спросится. Нам дали знания, образование. Мы это восприняли. Если бы не было этих
знаний, мы придумали бы их сами. И вот сколько нам дано, столько и нужно вернуть, потому
что все должно быть уравновешено. А если нам дано много знаний, и мы начинаем этими
знаниями доказывать, что мы лучше, чем есть, тогда проблема не уходит, это убивает чело-
века. Потому что внутри в замкнутом пространстве нет воздуха. А воздух – это энергия сво-
боды. И нам нужно заботиться о себе самим, чтобы был воздух. Если на душе много стрес-
сов, то внутри мало воздуха. И нам плохо. Мы больны. Все равно – какое у нас заболевание.
У нас в клетках нет столько воздуха, чтобы клетка могла быть здоровой. И вот это следует
освободить из себя и быть благодарным за то, что тебе дано. Исправляйте свои ошибки.
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Не будьте алчными, жадными. Не гордитесь своими знаниями, лучше освободите из
себя знания, гордыню. Представьте себе, что я пообещала сотворить чудо: сделать вас всех
здоровыми, счастливыми, нормализовать вашу семейную жизнь. Сделаю некие движения
руками. Вы пойдете домой с верой, что вас всех будут любить. Вы мне поверите. Кто вино-
ват? Я? Конечно, я виновата, потому что я знаю, что делаю. Вы пострадаете меньше, но
пострадаете. Если один раз поверите в то, что кто-то может прожить вашу жизнь за вас, это
будет ваш первый урок. Это как шишка на голове. Учит хорошо. А вот если мы еще раз
этому поверим, тогда страдания будут посильнее. Поэтому я говорю людям, чтобы освобо-
дили свою наивность, наивно ведь верить, что кто-то может сделать другого счастливым. Я
все больше убеждаюсь в этом. Например, врачи вылечат ваше заболевание, возможно, даже
удалят больной орган или нежизненноважную ткань, но стресс останется. И эта энергия
перейдет на жизненноважную ткань. Это уже удалить нельзя. Человек умрет. Говорят, что
медицина не нужна. Это ошибка. Медицина нужна. Медицина человеку очень нужна, потому
что мы очень мало времени уделяем себе, своему здоровью. Медицина помогает нам. Дает
нам время, возможность задуматься над тем, как мы живем, и заняться своим здоровьем.
Поэтому не отрицайте в мире вообще ничего.

Сегодня многие люди разочаровались в традиционной медицине, ищут иные пути
исцеления. Поэтому мощно развивается альтернативная медицина, которая, к сожалению,
часто обещает людям невозможное. В Риге по телевидению транслировали открытый про-
цесс над представителем альтернативной медицины. Целительница обещала вылечить рако-
вых больных водой и каким-то маслом. Если она в процесс исцеления вкладывает свою,
возможно, очень мощную энергию, то наверняка кого-нибудь вылечит. Но это происходит
только, когда человек искренне верит в чудо, воспринимает его. А 99 % людей не верят. Они
не пойдут к врачам, или обратятся к ним за помощью тогда, когда будет уже поздно. Я не
знаю результатов процесса. Я не знаю, кто эта целительница, возможно, она вообще шарла-
танка, может, у нее нет никаких лечебных энергий, а человек просто старается как-то зара-
батывать деньги. Стремление зарабатывать на горе других людей – было всегда. А результат,
конечно, страшный. Кто страдает? Дурак страдает меньше. Человек, который хотел, чтобы
его вылечили, по наивности решил предоставить эту возможность другому. Но он страдает
от этого, и даже может физически умереть. Пациент, умирая, страдает физически, а целитель
– духовно. Он готовит себе очень большие страдания в будущей жизни.
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Обращение к людям и целителям

 
Дорогие люди, когда Вы идете к экстрасенсу, прихватите и свой разум. Я понимаю, что

Вы барахтаетесь в своей беде и ищете помощи, но критическое мышление все же должно
оставаться при Вас. Подобно тому, как бывают разные врачи и Вы оцениваете их в соот-
ветствии со своим опытом, так и экстрасенсы бывают разными. Это не значит, что следует
огульно чернить всех.

Развитие духа может происходить по-разному, но в любом случае, основываясь на том
уровне, где человек находился прежде. Испокон веков существуют ведьмы и колдуны, кото-
рые помогают своими травами, заговорами, молитвами, – это есть энергия любви, и она дей-
ствительно помогает, но знахари никогда не ставят медицинских диагнозов. Раскрытие духа
происходит скачкообразно и мощно и вызывает у людей эйфорию. Человек, который прежде
не мог себя проявить, чувствует, что пришло время доказать всем, чего он стоит.

Дорогие экстрасенсы! Простите эйфории и для начала возьмите в руки учебник по
анатомии и прочтите его. Тогда, возможно, поймете, куда торопится Ваш дух. Может, это
совсем не путь исцеления. Добро можно творить и по-другому. Познайте себя. Истинный
экстрасенс должен отвечать за свои слова. Кто этого не соблюдает, тот вслед за своим дея-
нием получает последствие, как это всегда бывает в Царстве Божием.

Недаром экстрасенсы иной раз бывают тяжело больны. Тогда Вы обращаетесь к врачам
и они Вам помогают.

Следует учитывать, что у современного человека хорошо развит разум; человек хочет
знать, что с ним, почему с ним это происходит, можно ли это вылечить, как это можно
вылечить. За разумным вопросом должен следовать разумный ответ. Для одного человека
диагноз – это словно пришитая к телу бирка с указанием цены, для другого – словно орден
за страдания. Каждый относится к этому по-разному.

Много проблем с тем же легковесным диагностированием рака. Энергетическая
информация о раке поступает в тело и тогда, когда раком болен сосед или родители, и т. д.
Главное, что человек этого боится и страхом притягивает к себе.

Если хорошо поискать, то у всех можно найти симптомы болезней – ведь мы живем в
их атмосфере. И грипп тоже бродит среди нас, однако заболевают гриппом не все. Говоря
«Я снял с тебя болезнь», мы вызываем у человека положительное чувство, даем человеку
надежду. По-детски доверчивый человек может очень долго оставаться здоровым. Но ведь
фон сохранился – то есть неспособность самостоятельно мыслить. Больной так и продол-
жает надеяться на помощь других.

Рассудочный человек может ничего не почувствовать, и его болезнь останется. Можно
ведь сказать: «Зачем ты пришел, ведь ты не веришь?» Человек не в состоянии поверить, если
он ничего не знает об энергетике. Но объяснить ему – работа трудная и требующая времени.
Язык заплетается, мозги набекрень, но вот этот человек начинает-таки работать над собой.
Что может быть лучше!

Ожидающий эффекта чуда экстрасенс так и останется пребывать в ожидании. Для
воодушевления судьба время от времени посылает ему очень восприимчивых людей, но в
основном это все же работа в поте лица.

О возникновении рака я рассказывала в своих книгах. Но экстрасенс, который ста-
вит такой диагноз, наносит человеку смертельный удар. Сильных людей мало. Страх перед
раком останется у человека и тогда, когда сотня врачей на основе обследований примется
доказывать ему, что рака у него нет. Однако когда-нибудь рак у него появится, потому что
страх притягивает то, чего страшатся.
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Мысль живет и действует независимо от того, из чьих уст или из чьего сознания
послать на смерть.

Уважающий себя ясновидец не разбрасывает диагнозы направо и налево. Он должен
знать, что негативные силы всегда готовы «помочь», но отрицательное притягивается лишь
отрицательным действием.

Я не отвергаю того, что иногда требуется шоковая терапия, чтобы пробудить человека
от депрессии и апатии. Порой следует вызвать у человек гнев, это словно плеть для усталой
лошади. Понеслась, а потом и глаза заблестели. А если в глазах появляется блеск, то это знак
того, что мозг заработал. Пусть потом он начинает Вас ругать, но Вы уже знаете, что в нем
пробудилась жизненная энергия и вскоре за плохим последует хорошее.

Хороший ясновидящий говорит правду. Можно спорить о том, правильно или непра-
вильно сообщать суровую правду. Я встречалась с людьми, которые после этого впадают в
психоз, однако встречалась и с такими, кто невероятно быстро выкарабкивается из безнадеж-
ной ситуации. Оценка истины находится в соответствии с разумностью человека. Больной,
побеждающий в схватке смерть, достоин звания человека. Если человек, которого привола-
кивают в кабинет и у которого безнадежный диагноз, с помощью ясновидящего активизи-
рует деятельность мозга и, спустя два месяца, сообщает, что он здоров и ходит на работу,
то это стоящий человек. Та работа, которую он проделывает с утра до вечера, освобождая
страх «меня не любят», известна ему одному. Но ее действие благотворно сказывается на
жизни всей семьи.

Иной человек ходит по многу раз, сетует и плачет и ждет, что хворь излечат, но
если поставить такому условие: либо Вы начнете заниматься собой, освобождать свои
стрессы, либо больше не приходите, то он перестанет ходить. Он предпочтет оставаться
больным.

Экстрасенсы зачастую прибегают к иносказаниям. Это вызвано потребностью не
шокировать больного, но все же сказать правду. Кто поймет, тот поймет. Словами экстра-
сенса руководят высшие духовные силы, чью мудрость не оспаривают.

От посещения экстрасенса человек должен получить надежду, импульс, мысль, поло-
жительные эмоции, оценку своей неправильной жизни – тогда он, по крайней мере, сможет
начать что-то исправлять. Он должен получить знание и решить, что делать дальше – идти
к врачу или вернуться обратно. Чем тяжелее болезнь, тем следует действовать быстрее. Тот,
кто всего этого не получил и разочаровался, пусть знает: он сам выбирал экстрасенса.

Если дух уже подал знак и кто-то почувствовал, что от его рук исходит оздоровляющая
энергия, радуйтесь, помогите себе, своей семье, друзьям. Пристально наблюдайте за собой
со стороны, это не шуточное дело, а очень серьезная деятельность. Проникнитесь ответ-
ственностью и желанием идти дальше. Вам помогут, если Ваше желание чистое и искрен-
нее, но не сразу. Прежде Вы должны почувствовать, что собственного разума уже не хватает.
Не ждите милостыни от Бога, попрошайкам достаются крохи. Настоящую духовную пищу
нужно заслужить. В этом случае можно помочь себе прощением, заставьте работать голову.
В первую очередь экстрасенс должен познать самого себя и помочь самому себе. К сожале-
нию, экстрасенсы с большей охотой наставляют больных.

Современному человеку с его практическим складом ума трудно представить, что
прощением можно достичь чего-либо, кроме внутреннего удовлетворения от благород-
ного жеста. Трудно понять то, чего не видишь. Это относится даже к целителям. Наложе-
ние же рук видно глазу, значит, оно лечит. Подобное лечение всего лишь начало.

Но тот, чей дух открылся и у кого возникла потребность творить добро, верит, и его
деяния увенчаются успехом. Успех этот – здоровье, благополучие и движение вперед.
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Мне доводилось встречать целителей, которые хотят знать, что с ними, откуда берет
начало болезнь – из этой или предыдущей жизни и т. д., но на каждое мое слово следует
ответ: я знаю, я знаю, я знаю.

Простите, но от одного знания пользы мало. От недуга нужно избавляться. Каким обра-
зом? Я же учила: простите стрессу – причине. Иной раз бывает намного легче объяснить
больному, который не знает ничего, чем человеку, который прошел множество курсов и про-
чел множество книг.

Еще раз подчеркну: единственная освобождающая сила во Вселенной – прощение,
которому пришел научить нас Христос. Это не мое учение, я всего лишь посредник.

Духовному развитию мешают догмы. Есть такие преподаватели парапсихологии, кото-
рые отрицают медицинские знания. В Царстве Божием действует золотое правило – знания
обогащают человека. Если в начале пути в некоторой степени и мешают, то в дальнейшем
без медицины нам не обойтись. Каждый учитель, который начинает пропагандировать свое
учение в качестве единственного и забывает сказать ученику: «Жизненно то, что, пройдя
через душу, начинает работать, поскольку оно будет развиваться и тогда, когда меня
не станет», оставляет несделанным нечто очень важное. Мудрый учитель учит общаться,
уважать противника, ибо очень скоро Вы можете обнаружить, что это вовсе не противник
и не враг, а друг. И дорога у нас одна.

Не знаю, сумела ли я хоть немного убедить оппонентов в том, что обвинения и взаим-
ные насмешки являются обоюдной ошибкой. Но умный на ошибках учится.

Если больной уходит от медицины к экстрасенсу, то с медициной не все ладно. А если
наоборот, то не все ладно с экстрасенсом. Обеим сторонам следует сделать из этого выводы.

Но наибольшую ответственность должен нести сам человек. До тех пор, пока здоровье
сдают в ремонтную мастерскую, словно автомобиль, ничего не получится. Никто не может
избавить Вас от болезни, которую Вы бережно копили годами. Не может, не должен, не в
силах! Болезнь – это урок человека. Вы сами вобрали ее в себя. Если Вы не хотите этого
понять, то придется страдать.

Мне прекрасно известно, как злятся те, кто, придя ко мне, вынужден прочесть в при-
емной краткую главу «Прощение, любовъ и здоровье», но без предварительных знаний нам
не о чем разговаривать. Думаю, что для грамотного человека это не составит труда, и тогда
мы сможем потратить время приема на конкретный, лично ему адресованный разговор.

Злость и зависть бушуют с такой силой, что эхом разносятся по всему городу. В аптеке
успокоительное покупают только испуганные и злые. Естественно, что злой не поправится,
ведь он должен быть злым. Но те, кто из учения, передаваемого мною, извлекают хорошее
и исцеляются, знают, что хорошее питает душу и дает надежду идти вперед и дальше. Ваша
радость – моя радость. С Вами моя любовь. Если Вы читаете сейчас эти строки, то наверняка
знаете, что я разговариваю именно с Вами. Всякому экстрасенсу знакомы те же радости и те
же переживания. Традиционная медицина боится оказаться отодвинутой в сторону. У страха
глаза велики, пусть даже на то нет основания.

Особенно боязливо на новую стезю вступают врачи, опасаясь уничтожающего сар-
казма коллег. Врач, обращающийся к парамедицине, предпочитает оставаться анонимным. Я
хорошо Вас понимаю, ведь я умею читать мысли, но я вижу и то, что находится за мыслями,
вижу причину и следствие. Простите своему страху…

И повторяйте следующие строки:

Чем больше изгиб у ракушки,
Тем больше и ценнее жемчужина.
Чем сильнее боль в человеческом сердце,
Тем больше он способен к созиданию.



Л.  Виилма.  «Начало мужское и женское»

17

От радости не рождается ничего завершенного.
Для того, чтобы творить, нужно страдать.

Айно Кабе
Всякая наука началась когда-то и отвоевывала свое право на жизнь. Всякая настоящая

наука становилась в ряд с другими, а не вытесняла других. Пожалуй, рассудительный чело-
век это поймет.

До сих пор человечество жило на уровне инстинктов. За это время в работу вовлек-
лось 5–6 % от объема мозга. Это было обучение через страдание. Последние две тысячи лет
мозг человека пребывает в готовности открыться, однако сейчас потребность превратилась
в неизбежность. Человечество стоит сейчас на перепутье – те, кто принимает Учение Осво-
бождения Вселенной, впервые принесенное Христом, идут дальше. Кто не принимает, те…
пятятся назад.

Мировая практика показывает, что традиционная медицина все более прибегает к услу-
гам людей со сверхординарными способностями.

Повторение – мать учения.
Пример из жизни
Очень трудный жизненный путь прошел этот 25-летний мужчина. Я

знаю его маму, она врач. Я в курсе проблем, которые возникли у нее при
рождении ребенка. Роды не были трудными, но для отца это был нежеланный
малыш. Женщина очень хотела ребенка, в 16 лет она перенесла операцию
на яичниках и, не без основания, боялась, что не сможет родить. Она искала
себе мужчину, который бы не хотел детей. Такой мужчина нашелся – сын
известных государственных деятелей. Этот мужчина – социальная сирота,
т. е. сирота при живых родителях. Сиротство – очень большой стресс.
Сиротство можно и нужно освободить.

У каждого из нас свое представление об идеальных родителях. Надо
только понимать, что идеальные родители именно те, которые у нас есть.
Но понимаем мы это лишь когда сумеем их освободить. Фактически у
человека родители есть, но их нет, потому что они рабы своих страстей,
привязанностей. Кто раб водки или наркотиков, кто раб государства или
денег. Какая разница?

Отец ребенка осознанно не хотел иметь детей, потому что он
мечтал быть известным государственным деятелем. Когда молодые люди
поженились, он был студентом, у него была конкретная цель – карьера. Но
жена забеременела, она была счастлива, но не учитывала, что молодой отец
не хочет детей. Первый раз слова «Ты родила для себя, а я не хотел ребенка»,
были для нее ударом. Следующего ребенка женщина родила уже из чувства
злобы, желая отомстить мужу Теперь дети взрослые – старшему сыну 25,
девочке меньше, но каждый раз, когда муж говорит: «Это твои дети, ты их
хотела», дети страдают. Вы знаете, что мальчики чувствительнее и нежнее
девочки, они чаще болеют, чаще умирают, у мужчин короче жизнь.

В 2-недельном возрасте у малыша появились первые признаки
аллергии. Тогда уже были известны гормональные препараты, подавляющие
аллергию. Но ребенку ничего не помогало, ему было все хуже и хуже, в 3
годика он был как кусок мяса без кожи, потому что отношения родителей
были плохими. И протест ребенка выражался на коже как зеркальное
отражение отношений родителей. Аллергия у ребенка – это протест против
лжи родителей. Кожа выражает отношение к честности. Самое плохое
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– лгать себе. И вот эта мама нашла где-то на Украине бабку, которая
взяла их себе в деревню и в течение 2-х месяцев вылечила малыша.
У мальчика больше нет аллергии. Но мама в таком состоянии, что без
антидепрессантов в настоящее время жить не может. Она звонит мне и
говорит, что сын проходил лечение в самых лучших больницах Эстонии.
Специалисты поставили страшный диагноз, есть серьезные отклонения.

Я не хочу в это верить. Назначаю встречу, парень приходит. Налицо
признаки шизофрении. Ни один врач не рискнул, не осмелился поставить
ему диагноз, который виден каждому специалисту. И мама видит, все видят.
И все голову морочат и себе, и ему, но никто не посылает молодого человека
к психиатру, психиатр не может не поставить диагноз, не имеет права
умолчать. Но болезнь прогрессирует, и скоро станет очевидно, что молодой
человек серьезно болен.

Так говорят заболевания детей. А мы все дети. Смотрите, родители,
на своего сына, смотрите, какие у вас отношения. Смотрите хорошо и
спросите себя, что у вас на душе. И исправляйте свою ошибку. Тогда ребенок
перестанет страдать. И если говорить о проблемах человека вообще, то
неплохо начинать с самого начала.

Когда я писала первую книгу, люди, которые много читали, знали, говорили мне кра-
сивые слова, идеи, растолковывали истины жизни, цитировали отрывки из Библии, мудрые
мысли других авторов. Сами часто не понимали, что цитировали, но учили меня на высо-
ком уровне. Я говорила: милые мои, я врач, я женщина, я мама, я не умею иначе, я подобна
муравью, у которого живот болит. Я иду по неровностям, шероховатостям потихоньку, пома-
леньку туда, в гору. Может, где-то и встретимся. Вы – спустившись с горы – со своими пре-
красными знаниями. А я отсюда, через людей, через их проблемы, просто потому, что я врач,
потому, что я сама много болела, еще до школы 5 раз умирала, (была в состоянии клини-
ческой смерти) и по другому жить не могла. Но я пришла обратно. Этот путь мне ясен. Я
понимаю, что вы мне говорите там, но я просто не умею учить людей, которые страдают, так
как я не умею учить их сверху, их нужно учить из корней, а корни – наши родители. Если вы
воспринимаете то, что я говорю, мне хорошо, потому что счастлив человек, когда он может
отдавать свои знания другим. Люди, которые слишком часто цитируют других писателей
или Библию, сами не знают, что делают. Но они убивают других людей своими цитатами.

Этим людям верить не стоит. Они говорят чужими словами. Вы можете поверить им и
будете страдать. Но ваше недовольство обращено не на того, кто цитировал, а на того, кого
цитировали. Если вам что-то очень по душе, не учите это наизусть, а пропускайте через себя.
Тогда это будут ваши слова, а не чужие, ваше творчество, а не чужое. Вы не вредите собе-
седнику, потому что проверили все на себе. Вы не обидитесь ни на кого. Если не получилось
в первый раз, получится в следующий. Ищите, познавайте, совершенствуйтесь. Через себя
можно пропустить все, что угодно. Может быть, это будет проблема. Возможно, это что-то
хорошее. Хорошее тоже нужно пропускать через себя. Вот, например, вы полюбили кого-
то, создали семью. Какие мысли овладевают вами? 99 % женщин воспринимают мужа как
собственность. Он – мой! С этого момента начинается разрушение семьи. С мыслей и слов о
том, что он – ваша собственность. На самом деле, ничто и никто не может быть моим. Даже
мое тело тоже не моя собственность. Большое значение имеют ваши чувства, которые
проявляются в тоне, интонации, тембре голоса. Попробуйте произнести слова «мой муж»,
выделив голосом сначала первое из этих слов, затем второе: «Мой муж», «мой Муж». В
каком случае вы ощутили тепло на душе? Во-втором, конечно, в первом вообще тепла не
было.
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Пример из жизни
Ко мне на прием пришел мужчина. Год назад у него начались проблемы

с бизнесом, он был на краю банкротства. Я знаю, что, кроме этого,
у него проблемы во взаимоотношениях с женой, с которой они живут
неофициально, но это неважно. Со стороны Бога это все-таки брак. В ходе
беседы я понимаю, что мужчина в беде, но он даже себе не хочет признаться
в этом. Ему нужна женская помощь.

Мужчина говорит о том, что у него все нормально, но есть кое-
какие домашние проблемы, и я понимаю, что здесь суть его жизненной
трагедии. Они поссорились с женой самым ужасным образом, «как бомба
разорвалась». Он впервые отказал жене в покупке дорогой вещи, не было
финансовой возможности. А из бизнеса все выжимать тоже нельзя.

Я посоветовала ему освободить свою проблему После моих слов он
словно очнулся. Оказывается, он знаком с моими книгами и уже освободил
свои деловые проблемы. Он работал над собой и сказал проблеме в работе,
что она свободна, попросил у нее прощения за то, что не умел раньше
освободить. Попросил прощения у себя, у своего тела, у сердца, которым
воспринял чувство вины. Он освободил проблему и получил положительный
результат.

Я говорю: «Прекрасно. Если вы освободили свои деловые проблемы и
это помогло, почему тогда не освобождаете семейные проблемы, почему не
освобождаете жену».

Он смотрит на меня, смотрит, потом начинает медленно все понимать
и спрашивает: «А что, это разве тоже можно?» – «Конечно можно, делайте
так, как в книге читали». Он говорит: «Так что я могу открыть свою тюрьму
и сказать проблеме, что она свободна?»

Мужчина освободил неживые вещи, освободил свои деньги. Не жалко
было, если они все на ветер пойдут. Понимаете? Главное, чтобы душа была
спокойна. А вот чтобы жену освободить, не догадался, не рискнул или
побоялся. Но теперь, я думаю, у них все хорошо.
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О мужском и женском началах

 
Мужчина и женщина – противоположные полюса, чей союз представляет собой свя-

щенное целое, его составляющие должны быть равноценны. У женщины сильнее развита
эмоциональная сфера, у мужчины – физическая. У женщины хрупкое тело, у мужчины –
душа. Это является неизбежностью, которую следует принимать как абсолютную истину.
Мы все должны ценить стойкость чувств женщины и физическую силу мужчины, а также
уберегать от разрушения физическую силу женщины и чувства мужчины.

Что же происходит в действительности?
С точки зрения материального мировоззрения, мужчина является более сильной поло-

виной. В Царстве Божием, однако, первично духовное начало, а значит, женщина со своими
чувствами. Человечеству полезно бы знать и то, что жизнь есть поток энергии, представля-
ющий собой синусоиду – чередование позитивного и негативного, или хорошего и плохого.
Это тоже непреложный факт. А тот, кто, находясь в хорошем периоде цикла, не умеет радо-
ваться и копить душевные силы, а вместо этого охает и причитает, что это хорошее все равно
не продлится долго, что скоро с ним непременно произойдет плохое (как будто у других
бывает иначе), тот делает плохое еще худшим, чем оно было бы само по себе. Постоянное
пребывание в страхе перед плохим в скором времени станет мешать видеть хорошее.

Конец XX – начало XXI в. – период слабого остова, ибо сейчас мы находимся в состоя-
нии спада. И это тоже неизбежность, осознание которой должно направить нормально мыс-
лящего человека на укрепление остова, чтобы кости не ломались и не деформировались. На
сегодняшний день 78 % 13-летних детей имеют деформированные кости.

Остов – как дом. Мягкие ткани вокруг него – все то, что имеет отношение к дому.
Остов – отец. У кого авторитетный отец, у того более крепкий остов по сравнению

с теми, у кого отец имеет мягкий характер. Деформированный остов указывает на слабого
отца.

Перекошенный таз означает перекошенную семью (отец + мать), и позвоночник не
может, не искривляясь, опираться на него.

Материализм с его возвеличиванием материального явился для человечества большим
и болезненным уроком. Началась и по сей день продолжается погоня за богатством, что
поставило мужчин, как представителей сильной половины рода человеческого, в трудное
положение: если воздвигнешь золотую гору и посадишь на нее жену, то ты настоящий
мужчина. И мужчины, конечно же, хотят быть настоящими мужчинами. Душевную боль
спрятали поглубже, а любовь окрестили иным именем. Если сделаешь женщину счастли-
вой, то любишь, и т. д. и т. п. Только золота на земном шаре на всех не хватает…

Какой же страх должен испытывать мужской пол в этой погоне! Вдобавок еще страх
вернуться в дом с пустыми руками. А скопившийся страх в сумме дает злобу.

Мы приходим на свет то мужчинами, то женщинами, но существуют мужская родовая
память и женская родовая память, подобно тому, как у каждой энергии есть свое сознание.
Все обвинения, адресованные мужскому (женскому) роду, одновременно адресованы кон-
кретному мужчине (женщине).

Современные женщины очень ясно видят упадок мужского рода и с большой охотой
очерняют мужчин. При этом не понимают, что это явление кажущееся, относительное; в дей-
ствительности положение иное.

Мы рождаемся на свет, выбирая свое тело по собственному желанию, поскольку оно
необходимо нам сейчас, чтобы выучить заданный на эту жизнь урок. Сказанное относится
как к женщинам, так и к мужчинам, и каждому следует любить свое тело.
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Сердце женщины – бездонный источник любви. Так черпайте же оттуда то, что нужно
черпать – любовь. Кто любит, тот прощает, и жизнь будет в порядке.

Женщины, нам всем следует попросить прощения у мужского пола и у своего мужа
за все те обвинения, что выдвигает им женский пол, даже если сами мы никогда ничего
подобного не говорили. Даже в том случае, если мы сами так не думали, однако соглашались
с высказываниями других женщин, у которых действительно плохие мужья.

Нужно попросить прощения у себя за то, что, унижая мужчин, мы унижаем себя. Тем
самым мы уничтожаем человечество – импотенция мужчин прекращает прирост детей. Если
женщина это не усвоит, то у ее детей, независимо от пола, с самого рождения будут те же
комплексы и стрессы.

Речь идет не о том, чтобы обвинять женщин или сочувствовать мужчинам.
Муж – голова, жена – шея. Оба важны. Но все-таки головой является муж. Ясное, логи-

ческое мышление составляет достоинство мужчины и позволяет ему уважать себя. Каждый
в этом мире должен знать свое место и свои обязанности перед Природой. Все, что мешает
прочно стоять на ногах и двигаться вперед, нужно освободить. Подчас освобождение проис-
ходит на физическом уровне – путем уничтожения себя либо других. Уничтожающий навле-
кает на себя наказание. А тот, кто говорит: «Мне все равно!» – пусть знает, что скоро он уже
так не скажет.

Простите женщинам их поверхностную логику и опрометчивость. Простите им их
обвинения, ибо это их неумелый душевный крик от страха, что любовь исчезнет. Простите
матерям, которые не сумели с любовью произвести на свет детей и не нашли времени для
их воспитания, которые позволили детям испытать страх. Это назидательный урок челове-
честву, и кто эту ошибку поймет и простит, тот усвоил урок и избежит беды. Ваша семья
излечится.

У кого семья распалась, либо умер супруг, тому следует знать, что, простив прошлому,
Вы формируете свое будущее.

Прежде всего поговорите со своими стрессами. Простите своим страхам, чувству
вины, экономическим проблемам, таким, какие есть у Вас лично. Простите себе, что при-
няли их в себя, и попросите прощения у своего тела за то, что этим сделали своему телу
плохо.

Потом будет уже легче простить женскому полу и попросить у него прощения. Так же
может и женский пол простить мужскому.

На ошибках учатся. Часто приходят испуганные женщины: «Мне сказали, что у меня
плохое здоровье из-за того, что мой муж энергетический вампир. Что мне делать? Он
ко мне так плохо относится». А что еще этому мужу остается делать – ведь его жизнь
зависит от жены. Жена же отгородила свою любовь каменной стеной, сама охая от страха,
что ее не любят. Мужчина просто берет, женщина – отдает, и это тоже объективный факт.

Женщины, освободите свой страх и выпустите на волю любовь. Не бойтесь, что род-
ник любви в Вашей душе иссякнет. Давая, Вы получаете обратно вдвое. Тогда Вы снова влю-
битесь в своего мужа, как это было когда-то давно. Вспомните красивые времена и радост-
ные мгновения и знайте, если кому-то плохо, он должен освободить свое плохое, коли хочет
впустить в себя хорошее. Не думайте, что мужчине с его злостью хорошо. Всем злым очень-
очень плохо, потому что в них нет любви.

Итак, мужчина – берущий, женщина – дающая. Брать можно, если есть что дать. Если
женщина отдает с радостью, поскольку получает удовольствие от роли дающего, то муж-
чина берет, получая удовольствие от роли берущего. Такой женщине мужчина дает свою
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физическую силу и ум. Обоих соединяет растущая во времени радость. Лишь когда дают,
любовь растет.

К несчастью, современный человек не только просто берет, но буквально требует и
злится, когда не дают.

Подумайте теперь о своем рабочем коллективе или круге знакомых, где имеется подоб-
ный вампир. Вместо того чтобы его бояться, простите своим страхам, откройте ток своей
любви, насытьте любовью душу вампира, и Вы увидите, что вампира не стало. Выясняется,
что он отчаянно торопится в будущее и его потребность в движении больше, чем на то хва-
тает душевных сил. При исчезновении барьера страха прекращается движение всего коллек-
тива против встречного ветра, и скорость Вашего собственного движения вперед и величина
успеха увеличиваются удивительным образом.

Человечество на протяжении всего своего развития черпает энергию из единственного
источника, имя которому – Любовь. Его можно представить в виде маленькой точечки, при
том, что этот источник неисчерпаем.

Первоначальная энергия физической жизни – это сексуальная энергия. Это не
только мама или папа – это они вместе.
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Плохой хороший человек

 
Из поколения в поколение переходят вечные истины: добро и зло, любовь и ненависть.

Познавая их и окружающий мир, мы учимся понимать самих себя. И настолько, насколько
не умеем, настолько страдаем. К сожалению, ребенок не умеет учиться иначе, чем через
страдания. Главное, не только учить, но и постоянно самому учиться, совершенствоваться.
Тогда ребенок будет воспринимать все. Если вы в процессе учебы командуете делать хоро-
шее и не делать плохое, то ребенок начинает протестовать откровенно или внутри себя. Это
зависит от него и родителей. Кто протестует откровенно, получает себе имя плохого ребенка
и имя плохого человека, а это самое ужасное, что может произойти с человеком. А тот, кто
боится имени плохого человека, старается быть хорошим, но получает впоследствии из-за
подавленного протеста плохое заболевание. И так из поколения в поколение. А жизнь нас
учит: если страдаешь, тогда ищи корни, ищи причину. Если у нас маленькие страдания,
значит, сами ошиблись. Если у нас большие страдания, значит, ошиблись родители и мы.
Если очень много страдаем, значит, ошиблись дедушки и бабушки, еще больше ошиблись
родители, и я еще сильнее. Значит, нужно идти туда, назад, к своим корням. Люди, которые
не понимают этого, очень недовольны тем, что я говорю. Они разочарованы. Хотя я не один
раз говорила: милые люди, освободите свою наивную веру, свое желание верить в хорошее.

Если вы не занимаетесь собою так, чтобы глубинная проблема открылась и ушла
по вашей свободной воле, тогда никто вам не поможет. Бог вам может не помочь. Как я
могу вам помочь? Я не имею права вмешиваться в вашу жизнь, не могу дать вам того, чего
вы не перенесете.

Проблема между женщиной и мужчиной отражается на ребенке. Взрослый человек
сильно засорен стрессами, но это небольшая проблема. Если ребенок страдает (меня пони-
мают те, у кого есть дети), – значит, проблема увеличилась. А если внук страдает? Это самая
ужасная проблема. Так что нужно задуматься, почему что-то получается не так, как хотелось
бы. Не надо бояться идти вглубь, надо перестать ждать помощи от других. Никто не знает,
что вам нужно. Только Бог. Обратитесь к своему Богу. И вы услышите, как ваш Бог говорит:
человек, ты ошибся, исправляй свою ошибку, тебя простили. Чувствуете, уже легче, уже
простили. Бог уже простил, не назвал вас плохим человеком за вашу ошибку. А этим Бог
говорит: человек, почему ты себе не простишь, чего ты ждешь? Когда прислушаемся, тогда
слышим, что Бог говорит. Но часто этого не происходит. Мы молимся, просим помочь, но
– результата нет. Как работать с собою?

Я и моя пациентка сидим по разные стороны стола, глядя друг другу в глаза. Когда
я только начинала работать, я недостаточно верила в себя, поэтому предлагала пациентам
самим рассказывать о своих проблемах. Теперь я спокойно отношусь к тому, что человек
называет свой диагноз. Часто я спрашиваю, на что жалуется мой пациент. Так поступают
все врачи. Большинство людей перечисляют симптомы своих болезней. Но часто люди не
понимают суть дела, они находятся в состоянии эйфории, в восторге. Если испытываете
восторг – можно идти куда угодно: на концерт, в театр, но никогда в такое святое место, где
предстоит работа с собой. Очень важно разграничивать диагноз и проблему. Ведь все равно,
какая у человека проблема, начинается она с корней. Материальные корни – это родители.
А есть еще духовные корни. Это предыдущая жизнь. Учитывайте всегда, что мы – дети
своих родителей, мы всегда на шаг впереди их. Это значит, что надо учиться исправлять
духовные ошибки, которые мы не поняли в прошлой жизни или поняли их не до конца. Мы
приходим учиться к своим родителям, которые проходили через те же ошибки в этой жизни.
Так что, кто мудрее? Конечно, дети. Они, можно сказать, духовные учителя родителей.
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С чего все начинается? Материальная жизнь начинается с духовной. Потому что дух –
это Вселенная, куда входят и все материальные тела. Значит, жизнь начинается с духовного
творчества. Если смотреть на это с точки зрения родителей, то кто творец духовного мира в
семье? Отец – дух, а творец духа и духовности – мать. Поэтому очень важно быть самим
собой. Очень важно оставаться женщиной, оставаться человеком.

Очень часто мы переживаем из-за того, что происходит с нашими близкими. Но еще
чаще мы сами поступаем неправильно, делаем все наоборот.

Пример из жизни
Ко мне на прием пришла женщина. Она много лет занимается

буддизмом. С цитат основателя учения она начинает рассказ о себе, но я
чувствую, что душа у нее пустая. Цитатами она прикрывается как щитом.
Год назад муж женщины сломал шею, он парализован. Целый год супруг
прикован к постели, женщина заботится о нем, жертвует собой и очень
страдает, потому что муж, по ее мнению, не хочет помочь себе, не хочет
ничего про ее буддизм слушать. Про ее буддизм, понимаете? В этом году дочь
сломала позвоночник.

Кость – это отец и олицетворение мужского пола. Кость ломается
только от внезапной злобы. Чем сильнее злоба, тем больше разрушение.
Отцовская злоба на себя, других и мать, материнская злоба на отца,
детская злоба на отца, злоба на мужской пол – все это оседает в костях.
Сюда относятся все виды злобы, сводимые к тому, что на мужчину
нельзя опереться, он может подвести, предать. Больше всего ломает
кости злоба мужчины на мужчину. Чем конкретнее злоба, тем чище
перелом. Раздробленная кость есть признак расплывчатой злобы человека
с раздробленным образом мыслей. И всегда действует правило, что кости
поражены у того, кто злится на другого.

Бурная злоба – травматическое повреждение кости.
Долговременная скрытая злоба – болезненное разрушение костей.
Позвоночник – носитель принципов.
Отец «перевернул» свои принципы и дочка тоже. А женщина – творец

атмосферы семьи. Это самая важная духовность – умение творить атмосферу
семьи так, чтобы в семье всем было легко. Атмосфера ведь и есть душа.
Пока мы дышим, пока атмосфера двигается – мы живы. И только тогда
мужчина может творить то, ради чего он пришел в этот мир. Мужчина ведь
дух, который творит материальность. Земной шар – это родина. Как мы
можем творить то, чего не знаем? Мы ведь в первую очередь люди, духовные
существа. В этом мы одинаковые, а что касается нашей телесной оболочки,
то женщина и мужчина – такие разные – как черное и белое, но при этом
дополняют друг друга. И это очень важно и очень нужно.

Я говорю этой женщине про ее роль, и роль ее дочери, говорю, что
они забыли о том, что являются людьми, что они женщины. Дочке 26 лет.
Мама вышла замуж в 20 лет, дочь до сих пор не замужем. Когда я говорила
о возможном замужестве дочери, у нее «мурашки бегали по коже». Ужас
охватил ее. У мужчин «мурашки бегают», когда им говорят о женитьбе, у
женщин – когда говорят о замужестве. А на что мы так реагируем? На то, что
у нас внутри, на то, чего не понимаем. Мы телом женщины, а внутри у нас
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прячется мужчина, которым мы были в прошлой жизни. Придя в эту жизнь,
мы сами выбрали свой пол, и отца, который похож на нас в прошлой жизни.

Понимание всегда идет через любовь. Когда любим, тогда понимаем. А когда не пони-
маем, тогда не любим и тогда начинаем сразу оценивать, называть хорошим или плохим. И
чем больше мы что-то считаем хорошим, тем больше прячется от нас плохое. И тогда может
постичь ужасное разочарование. Хотелось видеть только хорошее, а все оказалось наоборот.
Я говорила с женщиной об этой проблеме, жизнь всех членов этой семьи была принципи-
ально неправильно понята, иначе место принципов не сломалось бы. Я долго говорила. Эта
женщина была как мокрое пятно на ковре.
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Разговор со своими мыслями

 
Если Вам открылась мудрость разговора с самим собой, то Вы уже не станете гово-

рить, что у Вас нет для этого времени. Каждый свободный миг будет использован для того,
чтобы заново открывать мир, созерцать его и любоваться им. Вы научитесь быть внутренне
счастливым человеком.

Хотя душевная жизнь у каждого и неповторима, я приведу несколько конкретных слу-
чаев, которые могут оказаться полезными для всех.

У Вас болят и время от времени отекают ноги. Бывает, что Вы проделываете большие
расстояния или крутитесь по дому, не присев ни на минуту, а о ногах не вспоминаете. Иной
же раз пройдетесь немного, а подошвы уже горят, и пальцы в мозолях. Никакой логики!

Вернемся в Ваш вчерашний день и попытаемся вместе восстановить, как все было.
Вы идете, держа в душе злобу, что все не так, как я хочу. Простим ей.
Дорогая злоба все не так, как я хочу!
Постоянно взращивая тебя, я накопила в себе множество злобных «почему», не дога-

дываясь, что это и есть злоба. Когда я иду по дороге и у меня начинают болеть ноги, то я
не думаю о предшествовавших этому плохих мыслях и их последствиях, а начинаю сердито
выискивать виноватых.

Почему дорога сплошь в выбоинах? Почему производят такую тесную обувь? О том,
что все туфли, что я ношу, время от времени натирают ноги, я не думаю, не говоря уже
о том, чтобы сделать вывод. Затем я браню себя за то, что не поехала автобусом. Вон, на
машинах разъезжают, им-то что! А сама забываю о том, что у меня тоже есть автомобиль,
но я не рискую гонять по узким улицам в людных местах. О том же, что ходьба полезна для
здоровья, я сейчас и вовсе не думаю.

Ведь я ищу виновных для оправдания своего плохого настроения. Вспоминаю, что вся-
кий раз, когда хочу попрактиковаться в вождении, муж забирает машину в свое пользование.
О том, что у него дела могут быть поважнее моих, я и не думаю. У меня в голове одна мысль
– муж должен уважать жену. А о том, что и жена должна уважать мужа, я не думаю. Мне
сейчас ничего не лезет в голову, кроме дурного настроения.

Я ведь делаю добро, и цели у меня хорошие. Мною столько запланировано на сего-
дняшний день, и это все для семьи, но уже и без того ясно, что всего не успею. Мне бы
подумать о том, что не стоит дергаться без толку, но нет. Я же хочу, чтобы все было хорошо,
чтобы дороги были ровными, чтобы сапожники мастерили только хорошую обувь, чтобы
все, кому нужно выучиться вождению, могли заняться этим сразу, как только захочется. У
меня столько хороших пожеланий.

В памяти остаются события, а не мысли, они ведь малозначимы, почти ничто. Поняла я
это лишь сейчас, благодаря тебе, злоба все не так, как я хочу. Благодаря жгучей боли, кото-
рой ты заставила меня думать, я могу признаться, что с гораздо большей охотой почитала
бы с утра любовный роман, но пришлось пойти по делам. Эти дела для меня очень необхо-
димы и доставляют радость, когда они улажены, но я предпочла бы, чтобы они утряслись
сами собой. Можно было бы поручить их детям или мужу, но я-то знаю, что из этого полу-
чится. У них нет ни вкуса, ни логического мышления. Как только люди могут быть такими
бестолковыми!

Простите, дорогие мои, что я с досады начала Вас унижать.
Я раздражаюсь, когда муж приходит с работы усталый. Ненавижу слабых мужчин.

Хоть я и пыталась понять, что это за работа у него такая тяжелая, но так и не поняла. Безумно
трудно говорить без иронии. Прокашливаюсь, чтобы прочистить горло, и становлюсь сама



Л.  Виилма.  «Начало мужское и женское»

27

себе противной из-за своей лживой речи. Почему бы прямо не высказать своего мнения?
Боюсь ссоры, а в действительности понимаю, что поступила бы несправедливо. Не хочу
делать ему больно, а с души воротит. По вечерам, моя ноги, я все чаще удивляюсь их отеч-
ности.

Я не знала, что как болезнь гортани, так и отечность ног происходят от невысказанных
мужу упреков по поводу хозяйственных проблем, которые, по-моему, легко разрешимы. Ой,
ну как же я в спешке не соображу, что ремонт крыши требует больше времени, чем штопка
носка. Хороша, нечего сказать – то спешу как на пожар, то прохлаждаюсь, а недостатки вижу
в других.

Вместо удобной спортивной обуви я надела туфли на каблуках, так как хотела лучше
выглядеть. Хочу, чтобы меня уважали. Я не сознаю того, что бессмысленная беготня проис-
ходит из страха меня не любят. Теперь эти туфли натирают из-за погоды, которая настроена
именно против меня. Почему сегодня как назло безветренно, почему именно сегодня вовсю
палит солнце? Вчера почему-то ветер дул… А то, что вчера я ворчала из-за растрепавшейся
от ветра прически, сегодня почему-то не вспоминается. А если и вспоминается, то, по-моему,
это не из-за того, что я брюзга. Я хочу, чтобы вчера было бы солнечно, а сегодня ветрено.

Накручивая себя, я скоро во всем стану видеть только плохое, но об этом я не думаю.
А теперь представим, что подходит ко мне умный человек и говорит: «Что ты сама себе
вредишь. Думай правильно! Твоя злоба против хозяйственных проблем выходит из тебя
пузырями в виде мозолей, чтобы ты по крайней мере не запутала еще больше клубок
различных злоб, связанных с ходьбой. Тело в пределах своих возможностей помогает
тебе разрешить ситуацию – оно несколько дней не позволит тебе ходить из-за стертых
ног. Оно дает тебе возможность поразмыслить и сделать выводы. А если ты наденешь
другие туфли и продолжишь копить ту же злобу, то тело поможет тебе тем, что ты
вывихнешь ногу. Тогда у тебя будет время подумать».

Звучит как будто разумно, но ничего подобного мне слышать не доводилось. Почему
меня не научили этому? Почему в свое время этому не учили в школе? Прямо зло берет.
Что же мне, в старости все начинать заново? Какая чудовищная несправедливость! Я всегда
говорила, что все делается наперекосяк.

Дорогая злоба все получается не так, как я хочу\ Прости меня за то, что я раньше не
умела, не могла и не хотела мыслить правильно и вырастила тебя до таких размеров, что в
мире вижу только плохое. А если и вижу хорошее, то из-за моей злобы оно никогда не бывает
таким хорошим, как на самом деле. Теперь я знаю, что тот, кто глядит на мир с искренней
чистой радостью ребенка, видит его красоту.

Размышляя и рассуждая подобным образом, я добралась до дома. Вдруг замечаю, что
ноги не болят, туфли не натирают и хозяйственная сумка не оттягивает руку. У меня хорошее
настроение от своего похода, от покупок и от того, что впереди целый день.

Неожиданно я чувствую, что если раньше охотно брюзжала, неосознанно провоцируя
ситуацию, при которой могла бы хоть на кого-то излить свою злобу, то теперь я столь же
охотно вновь надела бы туфли и с той же тяжелой сумкой проделала бы весь этот путь. Я хочу
убедиться в том, что мое прощение злобе все не так, как я хочу – это реальность. Ведь мои
ноги доказывают это. И мне приятно, что если раньше я была агрессивна в своем желании,
то теперь агрессия сменилась радостью.

Обо всем этом я рассказала женщине, которая слушала понурив голову. Когда я закон-
чила, она подняла глаза. Взор ее заискрился. Тихо, прочувствованно она промолвила: «Спа-
сибо!» Настолько ее захватила моя речь, что она и не заметила, что мы из вчерашнего дня
переместились в сегодняшний.

В ходе размышления, если Вы заметили, Вы ощутили легкость, свободу и радость.
Теперь возьмите, например, газету и почитайте критическую рубрику. Проследите за сво-



Л.  Виилма.  «Начало мужское и женское»

28

ими мыслями и реакцией. Вы обнаружите, что стали относиться к жизни с гораздо большим
пониманием – спокойнее и рассудительнее. Вы ступили на путь познания истинных жиз-
ненных ценностей. Постарайтесь не сворачивать с этого пути.

Каждый, кто собрался куда-либо пойти, может заняться в дороге подобными размыш-
лениями.
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О сочувствии

 
Есть люди, которым присущ дар ясновидения, но есть и такие, у кого этого дара нет,

потому что они сами так решили. Попробуем поработать сейчас с одной из участниц семи-
нара. Сосредоточьтесь на проблеме женщины, о которой мы говорили в главе «Плохой хоро-
ший человек», и постарайтесь увидеть ее, если вы ясновидящая, или почувствовать, если
вы ясночувствующая. Забудьте сейчас про чувства и назовите слово, которое помогает про-
чувствовать другого человека. Это сочувствие. Я сочувствую этой женщине, я начинаю чув-
ствовать, что она чувствует. Возможно, что кто-то из вас скажет то, что я обычно говорю.
Вероятно, вы что-то почувствуете или что-то увидите.

Я спрашиваю: «Милая женщина, почему вы так виноваты, что даже не беретесь оправ-
дываться?» Женщина не знает. Если бы знала, наверное, не сидела бы передо мной. Она
виновата за всех женщин своего рода. Поэтому у нее такие большие проблемы. Я не смотрю
на физические проблемы. Надо добраться до сути дела, а физические проблемы – это послед-
ствия. Мы можем про них говорить, но мы можем про них вообще молчать. Нам нужно
освободить причину. Тогда освободятся последствия. Тогда мы скажем последствиям: спа-
сибо, что пришли, что не стало хуже. Могло ведь быть еще хуже. Потому что вина – это
стресс сердца.

Страхи, стрессы притягивают все, чего мы боимся. Чувство вины – это стресс, созда-
ющий плодородную почву для произрастания того, что притягивали страхом. Вы вырас-
тили свои страхи большими, но самое ужасное в вас – самообвинение, которое вы взрастили
до таких размеров, что сопротивляться уже бесполезно. Вы – абсолютный виновник перед
судом. Значит, нужно собраться и заниматься чувством вины. Вы знаете, что никто не вино-
ват, правильно? Поэтому нужно освободить чувство вины, выращенное злобой, которая уже
больше вас самой. Вы ведь знаете и чувствуете свою вину в том, что у вас тяжело на душе.
Самое тяжелое чувство вины – грех. Вы все дети своих родителей. Большей тяжести уже
не существует. Корни всех проблем – наши родители.

Если мать недовольна отцом, то как реагирует отец? Неужели он привык к такой
жизни? Нет, он борется. И возникают проблемы у отца и матери, родителей и дочери, потому
что каждый человек смотрит на любое событие, на любую вещь со своей точки зрения.
И даже если вы пойдете со своими проблемами к ясновидящему, целителю, то не важно,
что этот человек скажет. Не думайте, что этот человек всегда прав. Целитель тоже может
ошибаться, но его ошибка может быть только в одном: он не может одновременно говорить
обо всем. Он говорит только об одном, о том, что случилось на физическом уровне. Кто-то
родился, кто-то ждал, кто-то не пришел, что-то произошло между родителями.
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Ясновидящий, целитель может это раскручивать и смотреть как кинопленку Меня это
никогда особенно не интересовало, потому что это не важно. Важно не то, что мои родители
думали обо мне, друг о друге или как они себя вели, важно то, что во мне. Важно мое отно-
шение к этому. То, что происходит с вами, только вы сами можете чувствовать. Есть такие
техники, которые рекомендуют: найди конец нити своей проблемы и начинай это вытаски-
вать, сделай большой моток и крути, пока нить выходит. Тогда эта проблема уйдет. В этой
технике есть очень полезный опыт. Так можно делать.

Страх подавляет.
Стыд – сжимает, образует очаг заболевания.

Стыд иссушает не только мышцы человека, но и все живительные соки. Поскольку без
воды нет жизни, уменьшение жидкости в теле до критической черты влечет за собой смерть.
Говорят, кровь становится слишком густой. Не только кровь, но и лимфа, однако про это
мало кому известно, потому что лимфу отдельно не исследуют.

Страх подавляет все, чего мы боимся, чтобы доказать, что я не боюсь. Стыд сжимает,
вызывает очаг заболевания. Если у человека на душе очень тяжело, тогда у него может быть
рак, а может быть еще хуже. Это хуже – болезнь ребенка. Но не ищите пока физических
проблем, а постарайтесь почувствовать, что на душе. Мы не можем физическое заболевание
вытащить и освободить. Если мы учимся общаться со стрессами, то лучше сразу искать
проблему стресса.

Стыд – это стресс, который убивает того, кто стыдился, а страх стыда – убивает
наследников. Когда я боюсь, что мой стыд будет на виду, тогда стыдом убитая проблема
будет во мне похоронена. И может, так похоронена, что никогда не поднимет свою голову,
не вызовет мои заболевания, а вызовет заболевания представителей следующих поколений.
Если болеет ребенок, то причина или в родителях, или в бабушке с дедушкой и т. д. Мать
больного ребенка не может не испытывать чувства вины. В первую очередь, она виновата
перед собою, что жила не своей жизнью, а жизнью всех женщин своего рода. Физические
заболевания появляются от глупости человеческой. Духовные болезни, вплоть до сумаше-
ствия, бывают от больших знаний. Рост этих стрессов приводит к тяжелейшим послед-
ствиям. Самый тяжелый страх – это знание, которое пугает. Почему я не позволяю слушате-
лям своих семинаров высказывать свои проблемы? Чтобы не испугать остальных. Подобное
притягивает себе подобное, один говорит о своих близких, другой страдает: господи, у меня
эти же проблемы. Чем больше у людей стрессов, тем больше они все применяют лично к
себе. Где-то что-то услышал, все находит у себя. Возьмите любую медицинскую энциклопе-
дию, читая ее, многие «найдут» у себя все упомянутые заболевания.

Самое ужасное знание – это то, что я знаю, что я грешен. Когда человеку говорят: ты
грешный, это как приговор, от этого ярлыка не избавишься никогда. Можно надеяться на
то, что человек пойдет в монастырь и будет там замаливать грехи. Можно обманывать себя
и действительно умереть в монастыре. Но наша душа знает, как жил человек в прошлых
жизнях, и при помощи молитв он не избавится от греха, ему будет еще тяжелее, потому что
жизнь прожита не «по-человечески». Человек приходит в этот мир, находит себе родите-
лей-атеистов, чтобы на новом уровне развития научиться понимать суть дела. Если человек
совершает плохой поступок, считает себя виноватым, его называют плохим. Ярлык «плохой
человек» – это и есть наказание. Медицинское наказание – это диагноз. Больному постав-
лен диагноз – рак или другое неизлечимое заболевание. Человек от этого знания начинает
медленно умирать. 99 % людей умирают только от знания, что неизлечимо больны. Сегодня
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врачи не скрывают диагноза. Раньше не говорили. Да, врачи действительно спасают себя,
потому что люди от накопленных стрессов стали обвинять всех в своих страданиях. Врачи
виноваты в том, что не могут вылечить. Поэтому врач говорит: «Простите, у вас рак». А это
неизлечимое заболевание. И ничего не поделаешь. Тогда медиков меньше обвиняют. Значит,
самое тяжелое чувство вины – это грех, которого нет, но который люди выдумали, и чем он
больше в вашем воображении, тем больше страдания. Свой грех человек должен искупить
через страдания. Мы можем быть верующими, можем быть атеистами, но мы все проходим
этот путь.

Совершили плохой поступок, значит, виноваты, и ярлык «плохой человек» приклеен
не зря. Если человек относится к себе как к преступнику, тогда и окружающие относятся
к нему так же. Получается замкнутый круг, разорвать который может только сам человек.
Потому что никто другой не может освободить нас от собственного убеждения, что я плохой
человек. Только я сам могу это сделать. Самое ужасное знание, это то, что я знаю, что я
грешен.

Грешному человеку положено искупать свой грех через страдания. Вот тогда и начина-
ется война против самого себя. Святая война во имя святой цели – это самая тяжелая злоба =
святая война против самого себя. Эта святая война называется самопожертвование. Как вы
считаете, человек, который жертвует собою, любит себя? Любит других? Почему же люди
так часто приносят себя в жертву?

Пример из жизни
У меня в Финляндии недавно был такой случай. Во время перерыва ко

мне подошла молодая, очень наивная 26-летняя девушка и рассказала, что
она одна из шести женщин в Финляндии, у которых обнаружено тяжелое
заболевание. У нее гемофилия, не свертываемо сть крови. И она спрашивает:
от чего это заболевание? Девушка очень правильно сформулировала вопрос:
от чего мое заболевание? От какого стресса? Смотрю на нее и вижу молодую
девушку из обеспеченной семьи, которая стремится казаться себе лучше,
чем есть, она хочет, чтобы все мужчины были перед ней на коленях. И все,
что она хочет, но не получает, обижает ее ужасно. Вот полюбит она парня,
а он сторонится ее. Потому что парень чувствует, что из такой женщины
хорошей жены просто не получится. А другой парень, этакий «благородный
рыцарь», мечтает об этой девочке, потому что он хочет именно такую
«игрушку», красавицу, женщину. Девушка жалуется своему поклоннику
на парня, который отверг ее. Но не объясняет причину. «Благородный
настоящий рыцарь» жертвует собой, чтобы отомстить первому, и погибает.

Я описываю девушке эту ситуацию, и спрашиваю, как ей нравятся
романы, где любящий мужчина жертвует своей жизнью во имя любви к
девушке. Она реагирует так: «Ужасно нравятся!» Я сказала, что это и есть
причина ее заболевания. Понимаете, восхищаться самопожертвованием,
восхищаться тем, что кто-то потеряет свою жизнь нелепо. Большинство
девушек, которые мечтают о красивой, большой, пламенной любви, впервые
полюбив, думают, что это и есть их настоящая любовь. Каждая такая мысль
увеличивает наше чувство вины. Жизнь может быть очень тяжелой. Но мы
живем. Это не убивает. Люди всегда жили тяжело. Спросите у старых людей,
у кого легкая жизнь. От накопленного чувства вины жизнь тяжелая у всех.
Называют это грехом или другим словом, но это ужасное чувство вины. С
каждым годом оно все увеличивается до окончательного стресса, название
которому – ужас, стыд. А стыд – энергия, которая убивает.
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Простой (первоначальный) страх через знания, которые пугают, вырастает до предель-
ных размеров, и возникает ужас. Испытывая ужас, вы вызываете у себя остановку дыхания,
потому что не можете найти легкого выхода из ситуации. Много ужаса, много соответствую-
щего отрицательного (я – плохой человек) чувства вины. Так возникает стыд. Стыд – энер-
гия смерти, он убивает отрицательность, убивает то, чего мы стыдимся. Мы ведь хорошего
не стыдимся, хорошим мы гордимся, правильно? Соответствующая стыду злоба – это уже
злость. В русском языке чаще употребляются слова «ненависть», «месть». Ненависть – это
энергия огня. Точнее, пожар. Пожар не спрашивает, хороший вы или плохой, делаете хоро-
шее или плохое.

Пожар уничтожает все. Превращает все материальное в духовное. Ужас и ненависть
– два конца одного целого.

Если человек просто человек, то он любит себя и умеет любить других. Согрешивший
человек не любит себя, потому что чувство вины вызывает плохое самочувствие, от которого
человек называет себя плохим человеком. И насколько мы себя считаем плохим человеком,
настолько мы стараемся делать хорошее, чтобы быть лучше. Если сделаем что-то хорошее,
кажется, что стали лучше. Как только перестали делать хорошее, чувствуем, что мы опять
хуже. Получается замкнутый круг.

Все люди грешные, а женщины особенно, поэтому мы чувствуем себя плохо, поэтому
хотим всем сделать что-то хорошее, но себе – в последнюю очередь, и поэтому страдаем
все больше. Чтобы понять, как действует ужас, надо вернуться назад, к первоначальному
стрессу. Это паника или тревога. Что делает тревога? Человек «идет» по своей дороге жизни,
и на пути возникает тревожная ситуация. Если человек в этот момент не останавливается
физически, не освобождает духовно из себя тревогу или панику, тогда он начинает под вли-
янием паники метаться из стороны в сторону, уничтожая себя. Если человек останавлива-
ется и понимает, что возникла духовная проблема = паника или тревога, тогда он освобож-
дает ее и может спокойно идти дальше, не доказывая ничего, не уничтожая себя, потому что
доказывание того, чем мы занимаемся каждый день и часто всю жизнь, – это отомщение
через самопожертвование. Террорист мстит и доказывает всем или кому-то, что он лучше,
чем есть. Хороший человек так не делает. Хороший человек, доказывая, что он лучше, чем
о нем думают, может заболеть до смерти. Другие о нем, может быть, вообще не думают, а
он все доказывает.

Но еще хуже, когда мы доказываем себе, что я лучше, чем я есть, и верим в это. Мы
жертвуем собой ради себя, чтобы доказать себе, что мы лучше, чем есть на самом деле. От
этого можно заболеть шизофренией. Доказывание себе, что я лучше, чем я есть, – это
признак раба.

Если тревожное состояние не покидает нас, мы обеспокоены, мечемся, тогда паника
суммируется в ужас. И ужас концентрируется в одном месте, сжимается в точку. Точка –
самая маленькая мера. Но в жизни ничто не стоит на месте. Когда мы сжимаем ужас (энер-
гию) до размеров точки, то в следующий момент может произойти взрыв. Эти взрывы про-
исходят постоянно. Обыкновенный такой взрыв называется смертью. Тогда тело пойдет в
землю, дух и душа – в небо, чтобы немного отдохнуть, и затем выбрать себе нового друга, с
которым вновь придет на эту землю. Этот момент – начало новой жизни, т. е. момент физи-
ческой смерти – начало новой духовной жизни. Когда дух и душа снова придут на землю
– это вопрос времени. Поэтому умерших близких нужно обязательно освободить, чтобы
не мучить в их новой жизни. Чтобы они могли приходить обратно без прошлых проблем,
которые возникают у них, если мы плачем и не даем им свободу.

Пример из жизни
На прием пришла женщина. Из-за непрерывных драк в семье она

развелась с ненавистным мужем. Ненависть – энергия, которая уничтожает
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все, становится нечем дышать. Когда у людей нет воздуха в семье, тогда они
физически расходятся. А как такие отношения влияют на ребенка – это уже
другой вопрос.

Проблемы в семье этой женщины начались потому, что она требовала
порядка, но его не было. С утра до позднего вечера она хлопотала по
хозяйству, раскладывала вещи по местам. Утром все начиналось сначала.
Даже если ребенок ложился спать рано, наутро в доме был беспорядок.
Женщина понимала: ребенок не может вставать ночью и перемещать вещи.
Мужу она не верила, потому что ее мать говорила, что мужчинам нельзя
верить ни в коем случае.

Я смотрю ее проблему и вижу, что в прошлой жизни она умерла
неожиданно, абсолютно не подготовленная. Она имела все, но хотела
доказать через материальное, что она лучше, чем есть на самом деле. Она
была зациклена на материальном и стала полтергейстом. Никто не освободил
ее, никто не сказал на похоронах, что она сейчас свободна и может идти
заниматься своим делом. Все плакали, т. е. держали ее. Женщина пришла в
эту жизнь, а невыученный урок прошлой жизни остался при ней. И когда
она готовится ко сну, вещи начинают сдвигаться с места. Она сама себе
полтергейст. Это я объясняю женщине.

– Господи, и из-за этого я развелась с мужем, называла его негодяем,
дураком и бесстыдным лжецом. Бедный ты мой.

Ребенку тоже станет легче, когда женщина простит мужу. Она
ненавидела мужа, т. к. он не признавался в том, что передвигал вещи.
После развода у ребенка заболели легкие, диагноз: астматический бронхит,
приступов не было, только когда ребенок принимал гормоны. Женщина
была рада, что помогают хотя бы гормоны, но к каким последствиям это
может привести, она не задумывалась. Главное, что ребенок не задыхается,
потому что астма – это страшнейшее заболевание, которое медленно душит
до смерти. Ее проблема, то есть стресс, который приводит к этому, –
ненависть. Ненависть – это энергия пожара. Сколько может пожар длиться?
Пока есть воздух. Но пожар в замкнутом пространстве, в душе нашей, тоже
продолжается, пока не кончится воздух. Тогда сам прекращается. Это и есть
проблема астмы, т. е. проблема ненависти. И кого эта женщина ненавидела,
по сути дела? Ненавидела себя за то, что не могла выжать из мужа признание,
что он действительно по ночам поднимается и назло ей создает беспорядок.
Теперь она поняла, что несправедливо относилась к мужу, но это вызвало
ужасное чувство вины, и она не знала, что делать. Я говорю: в своей душе
просите прощения у мужа. И простите ему, что он не пришел, не встряхнул
вас, глупую, за плечи и не сказал прямо в лицо: «Знаешь ли ты сама, чего
хочешь?» И простите себя за то, что сделали. Муж-то вас простит, как же не
простить? Обязательно простит. Скоро он придет к вам, попросит прощения
у вас за то, что у него на душе. А заболевание ребенка уйдет. Процесс
выздоровления уже начался, как только вы признали свою ошибку, уже
открылось много дверей. Как только вы освобождаете свою вину, просите
у нее прощения, прощаете себя, заболевание ребенка начинает уходить. И
проси́те еще прощения у ребенка за свое недовольство им, что действовало
на него плохо. И простите это себе.

Заболевание дыхательных путей – это всегда пожар в душе, который называется нена-
вистью. Нам нужно заботиться о жизненном огне, который как свеча: греет как нужно и
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светит как нужно, но нужно следить, чтобы этот огонь никогда не превратился в пожар.
Нам следует заботиться, чтобы пожар, вызванный разочарованием и печалью, не был подав-
лен, как огонь под пеплом. Это еще хуже. Возникает угарный газ, который душит вас, а вы
этого не замечаете. Ваша кровь превращается в ядовитый черный студень – смертельный
яд. В лесу ни одно животное не будет есть зверя, убитого молнией, потому что кровь такого
существа становится ядовитым черным студнем. И если у вас в душе вдруг возникает такая
молния = резкая злоба, ненависть, которая хочет уничтожить все, – это нужно освободить.
Это – последствия ужаса. Когда вы не заботитесь о страхе своем, не освобождайте его, едва
заметив, он может дойти до ужаса. И каждый раз, когда перехватывает дыхание от ужаса,
отпускайте его только в этом случае. Только заметить и сделать это нужно вовремя, чтобы в
следующий раз такого не случилось, а то может произойти несчастье.

За 10 лет практики я убедилась в том, что часто людям правду в глаза говорить нельзя.
Люди так устроены, что не хотят слышать о себе плохое. Человек может сам говорить плохо
про себя, про своих родителей, рассказывать о ребенке что угодно. Но в одном все люди
категоричны: вы не трогайте моих родителей и моих детей. Даже если это ради меня самого.

Все, кто приходит ко мне на прием, знают, что не следует приходить раньше, чем про-
читали книги. Мне просто нет смысла тратить время на то, что люди могут сами предвари-
тельно сделать. Они знают, что я не снимаю их проблем, потому что я не имею права прожить
их жизнь, делать им плохо. Я не имею права сокращать им жизнь, потому что жизнь наша
длится, пока мы не выучим программу, которую сами себе дали, когда пришли в этот
мир. Даже святые такого никогда не делают. Если кто-то и пытается это сделать, то он лишь
сокращает жизнь человека и создает проблемы себе, а еще хуже – своим детям и внукам.

Но проблемы возникают, и тяжелые проблемы, от них хочется избавиться, поэтому
люди приходят ко мне. А мне очень не хочется, чтобы заболели мои дети, мои внуки. Очень
не хочется. Поэтому меня могут называть глупой, плохой, как угодно. Это все маленькая
беда. А если я умею остаться человеком, женщиной, тогда у мужа все в порядке. Дышать
может мужчина, творить мужское может. И у детей все в порядке. Маленькие неприятно-
сти и проблемы возникают, но с ними можно справиться. Я просто снимаю с предыдущего
поколения или материального прошлого всю свою грязь. Не передаю им. Этим я чищу свое
духовное прошлое и этим строю себе следующую жизнь. Как справлюсь, так будет.

А сейчас, как я обещала, мы будем учиться практической работе со стрессами. С этой
целью я пригласила на сцену одну из участниц семинара, которая заранее дала согласие на
то, чтобы я провела работу с ее проблемами (стрессами) в виде открытого урока для всех.

Я буду работать так, как это обычно делаю на индивидуальном приеме.
Открытый урок I
Меня волнуют отношения с дочкой. У меня двое детей – дочь и сын.

Старшему сыну 23 года, а дочери 15 лет. Сын живет своей жизнью, он
отошел от моих проблем. Хотя был период, когда у меня возникали какие-
то проблемы, душевные переживания, я делилась ими со своим сыном.

Запомните: Делилась.

Потом, когда я стала задумываться над тем, что я делаю, он стал
жить своей жизнью больше.

А вам стало от этого легче?
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Я хочу, чтобы он жил своей жизнью и не проживал бы мою. Сын
любит меня и любит своего отца. Когда между нами возникали проблемы,
то он старался быть буфером между нами, как-то примирить нас.
Потом это стало его обременять, и он начал потихоньку отходить. Я
приветствую это, я не хочу его держать, хочу, чтобы он жил своей
жизнью. Но теперь на первый план вышла проблема с дочкой. Она очень
чувствительная.

Дети все чувствительные.
Но я думаю, что, может быть, я начну разматывать ниточку. Хорошо.

Помогу вам.

Когда я начала читать вашу книгу, я получила подтверждение своему
чувству, что самый большой страх, который преследовал меня с детства,
это страх, что меня не любят. Когда я прочитала эти слова, то поняла,
что это самый большой страх, который может быть. Страх страхов,
который потянул всю цепь проблем.

Так. Пойдем теперь к людям, которых это касается. Опять вернемся
к родителям. Я вижу ваших родителей так: мама идет сюда очень быстро.
Очень обязательный человек. Приходит, поднимает руку, кладет ее на
ваше левое плечо, и тогда она становится жесткой, суровой. Она имеет
право. Она командующая. Отец приходит. Он стоит подальше. Он не смеет
прикоснуться к вам, хотя хотел бы. Свою шапку он тянет на брови, т. е. он
стыдится этой ситуации. Они пришли и стоят рядом с дочерью передо мной,
не перед залом. Мы сейчас как на приеме.

Понятно, что ваша мама играет в семье первую, самую важную роль.
Это самая большая ошибка, которую делают женщины, когда берут на себя
роль мужа. Женщины самим своим существованием я сама творят самое
важное – атмосферу Если женщина умеет быть женщиной, тогда она дает
мужу возможность играть мужскую роль. Почему же все хуже и хуже на этом
белом свете среди белых людей?

Роли меняются. Если женщина еще становится мужчиной – это
проблема. А когда женщина берет на себя роль главы семьи, то мужская роль
должна опуститься, мужчина должен стать женщиной. А это самое ужасное.
Поэтому мужчины очень злятся.

Пример из жизни
Я ехала в Москву из Риги на поезде. В купе кроме меня – трое мужчин.

Вижу, у двоих жены сохранили свое женское начало и мужья ведут себя
достойно. Третий недоволен всем, ворчит по любому поводу, злится без
причины. Смотрю на него и мне смешно, потому что я поняла – это слабый
мужчина, очень слабый. Чем больше страха, тем больше злоба. И когда этой
злобы так много, что человек этой муки не может выдержать, тогда эта злоба
переходит в целеустремленную злобу, т. е. злость. И тогда уже неважно,
чужая ты жена или своя, – он «нападает» на любую.
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Ум женский и ум мужской

 
Мужчины – творцы материального мира, в этой сфере они могут все. Они не могут

только одного – переделать женщину. Почему? Потому что женщина – самое качественное
творение Бога. И женщины это чувствуют. А когда это чувство переходит на уровень знания,
то женщина может возгордиться. Мужчинам от таких женщин надо держаться подальше,
потому что такие женщины способны на все. Они сами творят духовность. И одновременно
уничтожают ее. Это и есть наша проблема.

Говорят, мужчины умные, а женщины дуры. Доля истины в этом, конечно, есть. Муж-
ской ум объемный, подобен шару. Если мужчина узнает что-то, тогда его ум сразу применит
это знание на практике, он создает какую-то систему и может дойти до вершины мужского
творчества, т. е. охватить весь земной шар. Если мужчина к тому же еще учится, то система
будет еще совершеннее и будет надежно работать. Мужчины умеют захватывать всю реаль-
ную материальность, если дела касаются материальных действий, то доверьтесь мужчинам.

Женский ум другой. Если женщина узнает что-то, то ее ум создает действительно свой
мир. Если женщину в детстве, юности называли дурой, тогда женщина пойдет учиться,
чтобы доказать всем, кто считал ее глупой, что она умнее их. В большинстве случаев это
касается мужского пола, и обязательно возникает ситуация, когда женщина начнет доказы-
вать, что она все может знать, все может делать не хуже мужчин. Но наступает момент, когда
она не в состоянии доказать, что умнее мужчины, и тогда мужчины, словно забыв все преды-
дущие заслуги, скажут: «Ну дура, курица такая». И никто не думает, что курица творит яйцо.
А яйцо – это материальная полноценность. Это умеет только курица. Для этого ей не надо
иметь такую «большую» голову, как у мужчины.

Чем больше мы переживаем из-за своего ума, тем больше уничтожаем свой мозг. Чем
больше учимся, чтобы доказать, что я умнее, лучше, чем есть, тем меньше у нас это полу-
чается. Так мы обманываем только самих себя.

Для ума у людей есть свое «мерило», поэтому-то его постоянно взвешивают, измеряют,
доказывают, вплоть до уничтожения. Но у ума есть и другой конец. Это мудрость.

Мужской ум
Мужской ум захватывает всю материальность земного шара Мудрость мужчины – как

атмосфера вокруг Земли

Мудрость мужская – это как атмосфера вокруг земли. Сегодня такая, завтра другая, на
третий день – появились дыры, на четвертый день – совсем грязная. Тогда надо чистить.
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А женская мудрость подобна конусу, устремленному в бесконечность. Женская муд-
рость проявляется только тогда, когда женщина умеет быть человеком, т. е. просто нор-
мальной женщиной. Она может быть неграмотной, вместо подписи крестик ставить, но она
мудра. Она творит, и творчество идет из души, из мудрости. Потому что женщина творец
идей, она и есть самая большая ценность на этом белом свете. И поэтому мужчины хотят,
чтобы рядом была женщина. Посмотрите, как живут холостяки или вдовцы. Все может быть
очень богато и красиво, но они чувствуют себя как в замкнутом круге – нет идей, нет духов-
ной вдохновленности.

Женский ум
Мудрость женщины – как конус в бесконечность

Если мужчина женат, то у него все в порядке. А если у мужчины много женщин? А
это уже плохо. Потому что мы можем идти одновременно только по одной дороге. А если
мы будем бегать от одной женщины к другой или от одного мужчины к другому, тогда это
дорога как у пьяного. Куда приведет: может, в нужную сторону, может, нет. Так мы много
времени тратим зря, теряем силы и истаптываем обувь. А это же деньги. Значит, вам нужно
освободить свою маму и простить ей за то, что она не умела быть просто женщиной. Она
не хотела делать ошибки. Ваша мама стыдится этого. У нее внутри очень большой комплекс
неполноценности. Чем больше комплекс неполноценности, а это чувство вины, тем больше
человек хочет возвысить себя. И женщина начинает учиться, чтобы доказать свое преиму-
щество. А учатся женщины не только в школе и других учебных заведениях, но и друг у
друга. И потом начинают командовать.

Открытый урок I (продолжение)
Моя мама три года ухаживает за бабушкой, которой исполнилось 90

лет. Вот уже три года, как бабушка не встает. Мама нянчится с ней, как
с ребенком. Но бабушка все время жалуется, что ее дочь не такая, какой
она хотела бы ее видеть, всю жизнь она была для нее не такой. Мама, в
свою очередь, обвиняет бабушку в том, что та ее не любит. Все время у них
проблемы. А вот теперь бабушка стала для мамы ребенком.

Часто проблемы отношений решаются, когда одна сторона тяжело
заболеет. Почему люди не могут умирать во сне, легко? Потому что
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отношения не в порядке. Бабушка не признала свои заблуждения, и мама
делает сейчас большую ошибку тем, что искупает свою карму, ухаживая за
ней. Мы можем делать все, что угодно, но главное, как мы к этому относимся,
какими мыслями руководствуемся. Если мама сможет ухаживать за своей
матерью из любви, а не из чувства вины, тогда и бабушка может спокойно
умереть.

Мы не говорим сейчас, что она должна умереть. Если бабушка не
готова, она не может уйти из этой жизни. Она должна еще страдать. Самое
ужасное происходит, когда мы смотрим на своих родителей. Понимаем,
что нужно, как нужно, можем даже учить, можем советовать. А они
не воспринимают. Это ужасно. Мы видим, как наши родители уходят
потихоньку из этого мира, начинаем понимать, что в этой жизни они не
выучили свой урок, т. е. уходят из жизни с тяжелой душою. Не «опускайте»
руки. Вы можете им помочь через прощение. А когда они ушли из
жизни, и нет ума, который сопротивляется прощению, вы можете все им
откровенно высказать. Этим вы освобождаете свою маму из себя. Но ее душа
воспринимает это тоже.

А на будущее, поступайте следующим образом. Представьте свою
маму, как заключенную в камере тюрьмы, – ваша тюрьма – это душа.
Откройте свою душу и скажите: «Мама, ты свободна, прости, я не умела тебя
освободить. Я прощаю себе то, что не умела помогать ни маме, ни себе. И ты,
милое тело, прости. Этим ведь я причинила тебе много страданий. Потому
что этим я лишала тебя свободы». Свобода – это воздух. А для жизни каждой
клетки воздух – это самое главное, жидкость и питательные вещества – во
вторую очередь. Ваша мама в камере тюрьмы как слепая. Она встревожена,
мечется в панике. В таком состоянии была всегда, но она жестко эту панику
подавляла. Она ненавидела панику Вас переполняет то, что вы ненавидите
больше всего, вы целиком состоите из этого чувства, оно не вырвалось лишь
потому, что вы умеете его подавлять. Но предел бывает всему, последняя
капля переполнит «чашу терпения» и все вырывается наружу, как молния.
Слабые ломаются, сильные выдерживают. Поэтому спрашивайте себя, что
вы ненавидите.

Не спрашивайте, кого вы ненавидите. Сколько я ни задаю этот вопрос
людям, все, как один, начинают уверять, что таких людей нет, напротив, они
очень по-доброму воспринимают всех. А когда я уточняю, спрашиваю, что
вы ненавидите – то этого у всех сколько угодно.

Когда я что-то ненавижу, то я ненавижу это во всех, даже в тех людях, в
которых это и не проявляется. Может быть так, что я еду в метро, рядом стоит
незнакомая мне интеллигентная женщина, а меня вдруг охватывает такая
злоба, что готова наброситься на эту женщину. Но я тоже интеллигентный
человек и поэтому не сделаю этого. А после этой встречи я, может быть,
заболею, т. к. не выпустила энергию пожара, горючее для которого получила
от другого человека.

Паника, тревожное состояние матери – это депрессия. Депрессия
– подавленное чувство вины. Когда вы открываете камеру тюрьмы и
освобождаете свою маму, она начинает идти как на соломенных ногах,
которые дрожат, подкашиваются, потому что она уже отдала последние
жизненные силы, доведя себя до критического состояния, потому что
бабушка своим заболеванием, сама того не зная, ее шантажирует. Да, каждый
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больной человек, которого очень любят, шантажирует своих близких,
которые его очень любят. Поэтому не надо очень любить. Очень большая
любовь – это не любовь. Это уже ненависть. Задумайтесь над этим.
Очень любить – это ненавидеть. С этого начинаются наши большие
проблемы. Когда возникает страх меня не любят, тогда мы стараемся очень
любить, чтобы доказать свою любовь. А доказывать что-то можно только
на материальном уровне. А любовь – духовный уровень, т. е. любовь
доказывать невозможно. Вы можете жертвовать собой до конца, до смерти,
в ответ получите: «Дурак». Поплачут о вас немножко и найдут следующего.
Значит, высказывание было верным, вы и впрямь дурак. В дураках очень
часто оказываются мужчины. И если мужчина признает эту истину, тогда
он уже не дурак. Не признает, доказывает, что он прав, будет оставаться в
дураках.

Теперь возьмем вашего папу. Опять как заключенного в камеру
тюрьмы. В камере тюрьмы как будто холмик какой-то. Разве отец умер? В
камере тюрьмы холмик, как могила. Женщина сказала, что отец жив, вчера
был день рождения. Значит, в своей душе она как будто что-то похоронила
в связи с отцом. Это говорит о том, что в чем-то вы очень стыдитесь отца и
боитесь, что этот стыд будет виден окружающим.

Мама по своей натуре была властная женщина и отца подавляла. А
он не находил в себе силы, чтобы как-то решить эту проблему.

Да, т. е. вы стыдитесь слабых мужчин.

Отец всегда говорил, что хотел бы жить по-другому, но поскольку
любит нас – детей, он как бы жертвует собой ради того, чтобы
сохранилась видимость семьи. А потом получилось, что я уехала, а родители
не разошлись официально, но живут в разных домах. Мама ухаживает за
бабушкой, живет в ее доме, а отец – в соседнем. Иногда они встречаются.
Отец приходит в гости, иногда помогает по хозяйству и уходит. Вот так
живут в браке и раздельно. И в моей семье события развиваются подобным
образом, я живу со своим мужем, но мы все дальше отдаляемся друг от
друга, повторяется та же самая модель.

Это происходит потому, что чувства любви к отцу умерли и
похоронены. Вы просто боитесь эти проблемы трогать.

Мне всегда казалось, что я люблю больше отца, чем мать. Она
была очень несдержанная женщина. А сейчас почему-то маме сочувствую,
может быть, потому, что ей тяжело.

Если бы вы сочувствовали, все было бы в порядке. Но вы жалеете ее.
А это большая ошибка. Жалость уничтожает жизненные силы. Что делать
с отцом? Вы сейчас получили символ – могила. Понимаете теперь, что это
означает. А начнете освобождать, может открыться серьезная проблема с
отцом. Холм – это символ захоронения человека раньше его физической
смерти, для себя.
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Вы стыдитесь слабости отца, т. е. вы женщина, которая ждет от
мужчины активности. Вы хотели бы, чтобы мужчина всегда приводил в
порядок то, что не в порядке. Но мужчины способны на это только когда
живут. А живут они из любви женщины. Если мужчина холостяк или вдовец,
то он ловит эту любовь где-то на стороне и не «зацепляется» за женщину.
А чем больше мужчина любит женщину, думая, что он «очень любит»,
тем меньше в нем внутренней свободы, т. е. жизни, и тем больше он
превращается в труп. И если вы хотите помочь отцу, вам нужно простить
ему то, что он слишком очень любит маму

Даже не верится.

Ну вот. Еще одно доказательство того, что женщины не понимают
мужчин. Можно сказать, что мы вообще не понимаем мужчин. Когда я
писала об этом в своих первых книгах, на меня ополчились все женщины.
Господи, я стала первым врагом эстонских женщин. Потому что я говорила
женщинам о том, что их самая важная роль в жизни – это любить в первую
очередь своего мужа. Теперь я говорю это через сложные стрессы, но суть
та же. Я не придумала это, я смотрю из душ людей.

Я спрашивала об этом у смертельно больного ребенка: «Скажи,
пожалуйста, что для тебя важнее, чтобы мама любила отца или мама любила
тебя?» И ребенок выкрикивает: «Папу!». Когда это произошло впервые,
мне плохо стало, мне хотелось плакать. Я сильная женщина, но в этот раз
я плакала. Я очень страдаю от того, что женщины не понимают мужчин.
Почему так происходит? Об этом я говорю впервые. Вот эта самая «куриная
голова» приобрела такую важность в мире потому, что мужчины всегда
хотели обладать ею, чтобы доказывать себе, что они настоящие мужчины.
А женщина-то не скот, ее, как корову, не привяжешь к веревке, и она
твоя. Нет, женщину нужно было удержать при себе другим способом и
этим способом стала именно энергия греха, которую выдумал ум, чтобы
использовать тех, кто глупее, ради личной выгоды. Кто умные? Мужчины.
Кто глупые? Женщины. А в самом деле такой взгляд – мужская глупость. И
мужчины, действуя таким образом, пилят сук, на котором сидят. Происходит
это подсознательно и у женщин, и у мужчин.

Женщины, вы – творцы духовного мира, простите мужчинам их
глупость. Простите, ну будьте людьми. Разве это вам тяжело? Не тяжело.

А если поработаете, будет еще легче. Этим вы ведь творите саму себя.
Творите все, что будет дальше. И знаете, как приятно почувствовать первый
раз любовь к мужу. И смотреть хитро и ласково, как только женщины умеют,
на его реакцию. То, что вы увидите, превзойдет все ожидания. Вы увидите
совсем другого мужчину, не мальчишку, не рыцаря, а настоящего мужчину.
Настоящего. И вам будет хорошо. И ваши отношения изменятся. И все в
семье изменится.

Чтобы вам стало легче, говорите все это своему отцу, открывайте
эту могилу, вытащите гроб и посмотрите, что там внутри. Там ведь
только тень отца. А тень – энергия стыда. Вы похоронили стыд отца.
Понимаете. Вы не хотите видеть стыд отца, потому что вы хотите его любить.
Сделайте то, что хотите, и не мучайтесь. Только нереализованная энергия
вызывает страдание. Скажите, разве страдает женщина, полюбившая
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негодяя, преступника? Нет. Потому что любовь никогда не вызывает
страдания.

Обратимся к вашим отношениям с мужем. Вы хотите, чтобы ваш
муж был офицером. Не генералом, но офицером. Но насколько он является
офицером, настолько вы его и не любите. Почему? Очень просто. У
офицеров не принято думать самим, можно сказать, что у них нет своих
мозгов. Если они беспрекословно исполняют приказания старших по
званию, тогда это хороший офицер.

У вас очень большие требования к мужу. Вы хотите, чтобы ваш муж
компенсировал то, что не смог дать вам отец. И насколько ваш муж не может
быть таким образцовым офицером для вас, настолько вы отдаляетесь от него,
чтобы не убивать его своими обвинениями. Освободите проблему. И всегда,
когда начинаете освобождать кого-то или что-то, делайте это не спеша.

Нет времени – нет любви. И идите в этом процессе дальше и дальше,
пока это не исчезнет, не испарится, не станет энергией любви.

Проблемы со сном тоже свидетельствуют о большом чувстве вины. Отпускайте его во
время бессонницы и не заметите, как заснете. Обращайте внимание на то, что вам снится.
Сон – это наше второе «я», то, что мы днем не заметим, придет к нам ночью во сне, чтобы
учить чему-то. И если проблема есть, и вы не сразу понимаете, что это означает, тогда осво-
бодите ее. Спросите снова, что это означает. Если опять не понимаете, освободите еще раз.
Поработайте с собою так глубоко, чтобы в какой-то момент дойти до середины точечки, и
вам будет ясно, что это означает. Главное, чтобы это действительно было освобождение, а
не просто самообман.
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